
o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1002.5 milibares. Tem

peratura média do dia: 28.4 grauscentígra
adas. Umidade relativa média: 75.6 por
cento. Estado médio do céu: Cumulus, Stra
tus, Comulunímbus,' de meio, a encoberto,
nevoeiros noturnos, com formações de tro

voadas. Estado médio do tempo: Com chu
vas passageiras no Planalto e precipitações no
Litoral. Tempo médio: Estável. Previsão: A.
Seixas Netto.

PONTO FACULTATIVO - O Gabiete Civil.
.do Palácio do Governo comunicou ontem,
que por ordem do Governador do Estado, os
dias 24 e 31 de dezembro - vésperas, respec
tivamente, do Natal e do Dia de Ano Novo -

serão considerados ponto facultativo para os

servidores públicos estaduais. Idêntica medi
da deverá ser adotada pelo Prefeito Muni
cipal, em favor dos' servidores do município.
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Magia Negra:

Pai arranca o coracão
do filho·de novemeses

o maniaco Joaquim Patrício continua recolhido à cadeia publica de São Joaquim, negando que tenha assassinado o próprio filho e sim uma

serpente, num dos' mais trágicos crimes já ocorridos no Estado. Dizendo-se um messias, ele e seus familiares se dispuseram a fundar uma
nova' seita religiosa. Mas para que os milagres pudessem acontecer, seria necessário um sacrificio 'humano. Comum martelo e uma espada matou
o filho José, de nove meses, decepando-lhe a cabeça e arrancando-lhe o coração, como num ritual de magia negra (Página 6).
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Avaí
�

comemorou
Taxa Rodoviária

.

será cobrada
pelo correio

no ano que vem

O Detran vai adotar um novo

critério para a cobrança
da Taxa Hodoviérie a partir do
próximo ano, enviando a cada
proprietário de automóvel uma

guia de recolhimento do

tributo, através do correio.
à traba7ho está sendo feito

pelo Serviço de

Processamento de Dados (Serpro]
do Ministério da Fazenda,

regional de C:uritiba (Página 12).

'( ainda ontem a

conquista dó

título estadual
.Li cidade continuou ontem em clime de festa"

'. '

com a torcida do Avaí comemorando a

conquista do título. A provecta e sustere
.

estátua de Lauro Müller, postada diante do
Estédio Adolfo Konder, amanheceu o dia

envergando a tradicional camisa
azu'l e branca e trazendo no peito o emblema

sveieno. Os joqedoresdo Avaí toreme
tarde ao estádio fazer revisão médica,
tendo sido liberados em seguida.

O pagamento dos prêmios pelo campeonato
deverá sair, em princípio, amanhã (Pág. 8).

"
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Muitas filas nos.· acougues
.

'

J

•

Extensas filas se formaram durante o dia de ontem diante das bancas dos açouqúes da cidade, com um número de pessoas fora do
.

comum procurando comprar carne tabelada. Os proprietários dos açougues afirmam que o produto não vai faltar e se mostravam

satisfeitos com o movimento. Os populares, por sua vez, elogiaram o tabelamento, dizendo que se sentiam aliviados empoder sair
de casa sabendo quanto iriam pagar pelo quilo da carne, o que até então não vinha acontecendo (Página TZ).
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Designados ganham
•

primeira etapa da

reclamação, contra
o Estado na JCJ

Sentenciando que "o professor ou é

funcionário do Estado ou é empregado
por CL TU, a Justiça do Trabalho deu

ontem ganho de causa a 646 professores
designados que ingressaram com ação
trabalhista contra 'o Estado, reclamando
direito a recebimento de atrasados,
requerimento de estabilidade e

inscrição como contribuintes do lpesc.
Decidido o mérito, nova audiência, a
24 de janeiro, definirá o total a ser /

pago aos reclamantes. A decisão interessa
a cerca de 9mil designados. (Pág.3)

Novo acidente na

BR-116 faz mais

4 mortos ( eram
. dois automóveis)

O trecho de maior incidência de
acidentes da BR-116, na localidade de

Vacas Gordas, registrou
ontem mais quatro vítimas, ocupantes
de lois Maverick que se chocaram

na altura do KM 382_
Fernando José Partori, Renê Kozito,
Mirctlio Servieri e Osmar Cherine..
os dois primeiros de São Paulo e os

últimos de Porto Alegre, tiveram morte
instantânea e os corpos lá foram
transladados para as suas cidsdes.
O local já fez 12 mortes. (Pág. 6).

Terroristas da

chacina de Roma

rendem-se

pacificamente
Em troca do livre trânsito para lugar
não revelado os terroristas árabes
que sequestraram segunda-feira

um aviâó da Luithenss, em Roma,
renderam-se ontem às autoridades
de Kuwait. O aparelho aterrissou

às 11 hores com o aeroporto

interditado, e após negociações entre
os sequestredores e o xeque Abdullah
foi anunciada a rendição, terminando

a aventura que durou 30 horas.
No avião havia 17 pessoas,

inclu indo os terroristas. (Pág. 2)
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Até a estátua de Laura Muller foi coberta com as'cores azul e branco, do AvaL

I Pela última vez Garrincha vestirá esta noite a camisa da CBD, que um dia foi sua.

o jogo deMané
começa' às 21h
Será hoje às 21 horas, no Maracanã, o jogo em homenagem a

Garrincha, entre a seleção que ganhou a Copa do Mundo
no México e um selecionado formado por jogadores estrangeiros.

Como parte da festa, cuja arrecadacão será toda de
Garrincha, serão':disputadas duas preliminares: uma entre

cantorese atores e outra com veteranos das Copas de 58 e 62 (Pg.8)
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A comissão 'econômica da

Organização de Países Expor
tadores de Petróleo - Opep -

iniciou ontem seu segundo dia
de conversações so bre os mé
todos que serão seguidos no

cálculo dos preços do petróleo
não 'refinado,

Tanto delegados árabes-co
mo ocidentais afirmam que
existe uma confusão quase to

tal sobre a forma em que isto

poderá ser conseguido. Toda
via, todos estiveram de acordo
que os preços subam drastica
mente, A com issão deverá pre-:
parar um documento que.fixa
rá sua posição com vistas à
reunião dos ministros das Fi

nanças e Petróleo da Opep,
que começa sábado em Teerã,
onde serão fixados os novos

preços para o não refinado ex-

. Quase seis meses depois da

dissolução do Congresso, insta
la-se hoje no Uruguai o Conse
lho de Estado que exercerá
funções legislativas. O presi
dente Juan Maria Bordaberry
pronunciará um discurso ao

empossar o novo corpo, presi
dido pelo veterano político
Mavoin R. Echegoyan, do Par
tido Nacional, o principal da
oposição.

O Congresso eleito em no

vembro de 1971 foi fechado
no dia 27 de junho deste ano

por decreto de Bordaberry e

com o apoio das Forças Arma

das, depois de uma série inin-·
terrupta de choques entre le
gislativo e execu tivo e

,
A partir

desta data, foram tomadas
uma série de medidas paralelas
que modificaram totalmente o

quadro político do país. Entre
estas medidas destacam-se a

proibição das atividades polftí-
'. cas, dissolução da poderosa
central operária esquerdista,
das juntas departamen tais.

CONSELHO DE ESTADO

O ciclo de modificações en

. cerrou-se este mês com o fe-

chamento de todas as organi
zações esquerdistas encabe

çadas pelo Partido Comunista.

Ó Conselho de Estado entrará
em funcionamento sem nenhu
ma oposição política. Seus
membros foram escolhidos di
retamente pelo governo. Tal
vez uma das suas principais ta

refas seja o estudo de uma re
forma constitucional. Entre
tanto, até o momento não se

sabe como. serão suas ativi
dades: se suas sessões serão pú
blicas ou secretas, se necessita
rá de um determinado quorum
para funcionar e em que horá
rios seus membros estarão reu

nidos no Palácio Legislativo.

As principais e mais urgen
tes atribuições que o órgão de
verá enfrentar são: rat ificação
do tratado de limites assinado
com a Argentina; ratificação
de várias leis' adotadas pelo go-

vemo no campo económico e

apoio a vários decretos; ratifi
cação do protocolo de Caracas
para estender, até 1980,.0
aperfeiçoamento da Associa

ção Latino-Americana de Livre
Comércio (Alalc),

portado do Golfo Pérsico.
.

A produção dos seis mem
bros da organização, compara
da com a dos países do Golfo
Pérsico, representa 35 por cen
to da produção' petrolífera

.

mundial Maior parte desse pe
tróleo é enviada para o Japão e

Europa ocidental.
Em reunião realizada no

Kuwait, em outubro, estes paí
ses decidiram .que doravante fi
xarão seus próprios preços pa
ra o petró leo bru to que ven

dem diretamente. As conjetu
ras sobre os preços a serem

adotados vão de 7 a 17 dóla
res. Cada aumento de 10 cen-

(,
tavos no barril elevará mais de
500 milhões de dólares (3,11
bilhões de cruzeiros) o preço
que paga o mundo pelo com

bustível.

Chile: a volta ao

destaque pol ítieo
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Da chacina na Itália à rendição
no Kuuvait: 30 horas de terror

Conselho substitui
Congresso uruguaio

O secretário-geral do governo militar chileno, coronel Pedro
Ewing, disse ontem que. seu país "voltará a ter novamente um

papel de destaque na América do Sul".
Formulou a declaração para aproximadamente 300 mulheres,

operárias e comerciárias, que lhe expressaram sua solidariedade
aos postulados da junta, I Ewing acrescentou, entretanto, que I

"para isto é indispensávelu., ; " país e realizar uma única grande
. política que 'nos conduza a nossos objetivos",

Disse também que o movimento militar'Teve por objetivo
"recuperar para a pátria aqueles princípios que tornaram o Chile
grande 1;10 concerto dos países sul-americanos e do mundo".
Admitiu que ainda há grupos isolados de extremistas, na

província de Valdívia, no sul do país, mas "não contam com o

apoio dos habitantes do local, que perceberam que se .deve
trabalhar para levantar o país e não a serviço de uma causa

política 'que em nada os beneficia.
,

Ewing regressou de- uma visita a essa região, onde condecorou
a três policiais e suas esposas, que resistiram, durante 20 horas,
ao cerco do "comandante Pepe" e seus cem homens, até a

chegada de reforços. "Pepe", como era conhecido o líder
guerrilheiro José Gregório Liendo, foi preso e executado em

outubro,
Ao entregar os diplomas às três mulheres, o secretário da

junta afirmou que, "com isto, se confirma mais uma vez o valor
da mulher chilena. Sou um admirador .da fibra das mulheres de
minha pátria".

Peron criticado
pelos eomunistes
O Partido Comunista Argentino reiterou ontem severas críticas a

Juan Domingo Peron, e, ao mesmo tempo, o exortou a "não
, incorrer em certas vacilaçoes". Peron foi também- advertido sobre o.

perigo de supostos "preparativos golpistas", nos quais, segundo o

Partido, estarão comprometidos .elemeritos direitistas, inclusive do

próprio peronismo..
"Não desejamos o fracasso do governo, Damos apoio decisivo a

todas as -decisões positivas, embora nos reservemos o direito de
criticar aquelas medidas que possam ameaçar as conquistas
alcançadas ou prejudiquem os interesses do povo", afirmam os

comunistas. Estes apoiaram Peron nas últimas eleições de 23 de

setembro. A declaração comunista foi emitida depois de uma

reunião do comitê do Partido, e acentua que a "reação
oligárquico-imperialista" tem' "intactas suas bases materiais de

sustentação: o latifúndios e os monopólios; tem sua gente infiltrada
no governo e na frente justicialista de libertação; conta com

poderoso apoio externo. Não seria prudente subestimar suas'

possibilidades, como os exemplos trágicos do .Chile", Assinala
também a declaração que "deve-se manter firme a vigilância
revolucionária das massas. Se o governo não acabar com suas

indecisões e com 'certos aspectos negativos que contradizem as

promessas presidenciais, a instabilidade política e social continuará
aumentando. Tudo se pode conseguir com o movimento das massas,

.

nada sem elas".
O Documento 'adverte ainda que "não se pode falar, em nosso

país, .de uma situação ou um governo estável, como se tornou

evidente por ocasião da recente. enfermidade de Peron"
..

o último pralo para você abaler até 50% de sua Renda
Brula é 31 de delembro.Chame a BESC Distribuidora.
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2. Katu - Katu do Brasil
S.A. Agro Industrial

Localização: Ceará
Capital: Cr$ 100.000.000,00

Produtos: Óleo de caju e

derivados da mesma fruta.

3. Wallig: - Indústria e Comércio
Local ização: Para íba
Capital: Cr$ 147.072.293,17
Produtos: Fogões, Instalações
Industriais etc.

4. Cidapar - Local ização:
Belém do Pará.
Produtos: Cerâmica e Refratários

Capital: Cr$ 76.940.000,00
5. Frinosa � Frios do Nordeste S.A.

Capital: Cr$, 6.000.000,00
Produtos: Sorvete
Área de Ação: Nordeste
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GRUPO FINANCEIRO SESC

GENTE DE CASA.

_ Anteriormente, as autoridades tinham ordenado a interdição do
aeroporto, com a obstrução da pista por veículos, a fim de impedir'
qualquer aterrissagem. O piloto, porém, aterrou sem ordem,
destruindo alguns jipes. Os sequestradores disseram à torre de
controle: "Somos árabes... Somos árabes ... Queremos falar com'
qualquer autoridade". Nesse momento, o xeque Abdullah chegou ao

A rendição ocorreu às 14h20m de Brasília, terminando a aeroporto e as negociações começaram.
'

aventura que durou. trinta horas. As declarações da Lufthansa, Abdullah manteve uma reunião de emergência com' outros
entretanto; contradizem as das autoridades do Kuwait, segundo as membros do gabinete, l� mesmo, no aeroporto. E ordenou-se. à torre
qua is Os guerrilheiros deveriam se render incondicionalmente, e que que se comunicasse com os seqüestradores, informando-os de que
ficariam sem água e alimentos enquanto não o fizessem.' não haveria conversações enquanto não se rendessem.

O Boeing--737 aterrissou aproximadamente às Í1 horas, após o Segundo a Lufthansa, havia um total de 17 pessoas no avião
piloto ter se comunicado com a torre de controle do aeroporto, sequestrado, dos quais cinco membrosda tripulação, uma funcionária
informando que estava sendo obrigado a descer sob a mira de um do aeroporto romano, sete oficiais da segurança italiana e os quatro
revólver. terroristas.

Depois, no Kuwait, "trânsito livre"

Os terroristas árabes autores da chacina no aeroporto de

Fiumicino, em Roma, sequestrando um avião da' Lufthansa,
renderam-se ontem às autoridades do Kuwait, libertando os reféns
em troca do "livre trânsito" para um lugar não revelado, segundo a

empresa alemã.
.

Departamento de Estado disse que Egito e Israel comparecerão à
mesa de negociações na sexta-feira e em janeiro', para conseguir a

separação de seus Exércitos na frente de Suez.
. TERROR
Por outro lado, em Bonn,' autoridades do governo alemão

afirmaram que o ataque terrorista em Roma foi uma tentativa de
fazer fracassar a conferência de Genebra. A chacina mostra que
"forças irresponsáveis desejam impedir a paz no Oriente Médio",
disse o líder democrata-cristão, da oposição, �lmut Kohl, que
pediu a todos os governos do mundo que tomem medidas contra os

guerril hei ros.

Hei;;Z Westphal, membro dó governo do chanceler Willy Brandt
afirmou que "o persistente sílôncio dos governos árabes faz-nos
desconfiar" que estes apóiam secretamente os guerrilheiros.
Solicitou, também, que os Estados árabes condenem o ato terrorista,
pois "se isso não ocorrer, as negociações de Genebra terão um nível
intolerável de tensão".

O ato terrorista começou poucos antes do meio-dia de prisioneiros - que dizem pertencer ao grupo "Setembro Negro" -,
anteontem, no aeroporto Leonardo Da Vinci, em Roma, quando um teriam que ser julgados na Grécia,

grupo de árabes disparou com metralhadoras contra o edifício do O avião da Lufthansa partiu ontem de manhã de Atenas depois
aeroporto e atirou bombas incendiárias contra um avião da que os sequestradores libertaram um de seus reféns, um policial'
Pan-American. Trinta passageiros morreram na explosão e um italiano ferido e atiraram o cadáver de outro homem na pista do

policial italiano foi morto a tiros', aeroporto. Uma das pernas do morto foi cortada pelas rodas do

Os guerrilheiros obrigaram, então, um Boeing da Lufthansa que avião ao levantar vôo.
os levasse a Atenas, conduzindo 17 passageiros e os tripulantes como O piloto avisou por rádio que havia 12 reféns sobreviventes a

reféns. Chegando ii capital grega, exigiram a libertação de dois bordo: três tripulantes, uma aeromoça, cinco policiais italianos, dois
terroristas palestinos presos na Grécia, por terem participado do oficiais aduaneiros italianos e um funcionário do aeroporto de

ataque de 5 de agosto no aer.iporto de Atenas, durante o qual Roma, O número de sequestradores havia sido mencionado como

morreram cinco pessoas e 55 ficaram feridas. sendo de quatro, um dos quais ficou ferido,
No decorrer de 14 horas de negociações com as autoridades PARA O ORIENTE

gregas, os sequestradores anunciaram que haviam matado três reféns. O avião se dirigiu para o Oriente e-tentou aterrissar no aeroporto
e o co-piloto do avião. Um quarto refém morreu, em consequência internacional de Beirute. No entanto, a polícia libanesa impediu que
dos ferimentos. o fizesse. O ministro de Obras Públicas Fuad Ghosn recusou-se a dar

CINCO MORTOS qualquer atenção aos sequestradores que diziam estar sem

O total de cinco mortos a bordo do Boeing foi confirmado pelo combustível. "Vocês não aterrarão aqui em hipótese alguma",
piloto que se comunicou por rádio com a torre de controle em 'afirmou o Ministro pelo rádio da' torre.

Atenas. Disse que o co-piloto 'sentado a seu lado, recebeu um tiro na Depois o avião rumou para Damasco, onde permaneceu por.

cabeça. Ouviram-se disparos e o piloto anunciou: "É muito tarde, já quatro horas. Durante esse tempo uma ambulância foi levada até o

está morto". aparelho para medicar um dos sequestradores que estava ferido, O

Contudo, diretores da companhia disseram que o avi[o não' motorista da ambulância foi recebido por uma figura soiitária que o

poderia ter decolado do aeroporto de Atenas sem o co-piloto, esperava em pé, defronte ao avião, que se encontrava a pouco

Argumentaram que a' mensagem era falsa. Na Alemanha, menos de um quilômetro do. edifício do terminal de Damasco. O

representantes da Lufthansa anunciaram depois que o pessoal de sequestrador tinha sangue no rosto e um revólver no bolso.

terra, em Damasco, havia conversado com o co-piloto e confirmou - Não tenha medo - disse o sequestrador ao motorista da

que estava vivo. ambulância, acrescentando: "Todos dizem que somos criminosos,
AMEAÇAS mas somos menos criminosos que Israel, que mata os nossos e

Os terroristas ameaçaram matar mais reféns a menos que os derruba um avião líbio sobre o Sinai matando 100 pessoas a bordo".

gregos libertassem seus dois companheiros. Também ameaçaram Em seguida os sequestradores tentaram conduzir o aparelho para
decolar e explodir o avião com todos a bordo no centro de Atenas, Bagdá, Dubai 'e Bahrein" mas lhes foi. negada autorização. O Kuwait
As autoridades gregas afirmaram no começo que atenderiam as inicialmente também não queria que o aparelho realizasse pouso em

exigências. Depois mudaram de idéia e 'disseram que os dois 'seu território.
.

Egípcios chegam a Genebra e

sírios confirmam o boicote
A delegação do Egito chegou hoje a Genebra para a conferência

de paz que se inicia sexta-feira, enquanto a Síria anunciava sua não

participação, .'

.

Uma declaração.do governo sírio diz que se chegou a esta decisão
"em vista de vários fatos que .indicarn uma série de manobras.
destinadas a servir aos interesses israelenses". A decisão foi tomada'
depois das consultas mantidas pelo governo com o secretário
norte-americano Henry Kissinger e o ministro do Exterior egípció�
lsmail Fahrny.

Segundo fontes árabes, o fato poderá' provocar a retirada do
Egito, "Duvido que o Egito -sustentc sua posição. O presidente
Anwar Sadat poderá se arriscar a ficar isolado, caso participe' da
conferência" - disse um informante.

Alguns analistas dizem. que os sírios poderão participar de ullJ&
segunda etapa das ·negociações. Contudo, funcionários' das Nações
Unidas manifestaram dúvidas de' que a conferência de fato se realize.

Já os assessores que viajam com Kissinger não vêem razão para
que seja suspensa, apesar do boicote s írio. Um alto funcionário do

\

União Soviética lança em missão
espacial nave 'tripulada Soyuz-Iê

Os astronautas da missão espacial Skylab-3 desejaram aos novatos: Piotr Klimuk, de 31 'anos, major da Força Aérea e

cosmonautas soviéticos da Soyuz-13 um '''vôo tranquilo". Pela comandante da missão e Valcnti II Lebedev, de 31 anos, engenheiro
primeira vez, tripulantes de dois países. viajam pelo. espaço 'de vôo. Esta é a primeira missão espacial soviética -dcsdc 27 de
simultaneamente. setembro. quando o novo veículo Soyuz realizou um vôo de dois

Funcionários da Nasa disseram que ainda era muito cedo para,
dias para testar as modificações introduzidas em seu desenho,

.

informar se as duas naves passariam a uma distância suficiente para Dentro de 18 meses, a União Soviétiva c Estados Unidos ,

que os astronautas pudessem se ver. Os Estados Unidos e União realizarão um vôo espacial conjunto, onde uma nave Soyuz se

Soviética já realizaram cerca de 50 vôos tripulados, mas esta é a acoplará com uma Apolo. Vasili Lazarcv, comandante da Soyuz-l Z,
primeira vez que os dois países têm, ao mesmo tempo,'missões no presenciou o lançamento e desejou aos novos tripulantes um "vôo

espaço. No dia em que a Soyuz foi lançada, a tripulacâo do Skylab-S feliz e uma aterrissagem suave". Os soviéticos não anunciaram se

completou seu 330. dia no. espaço, de uma rnissão prevista de 84 está prevista a participação de outras naves. Entre os objetivos da

dias. mis-Jo Soyuz-I 3 estão "a verificação e comprovação dos sistemas a

A agência not iciosa "Tass" informou ontem tIIue a Soyuz-13 foi bordo da nave espacial, testes com os processos de controle manual

lançada no Centro l-xpucial de Ba ikonur , em Kazakstan, ·às I h55min e automático, c dos métodos de navegação autônoma, em várias

(8h55min em Brasília). A nave é tripulada por dois cosmonautas condições de vôo".

Duas bombas explodem no centro

de Londres. (Protesto do I�A?)
Duas bombas explodiram ontem no centro de Londres,

deixando um saldo de pelo menos 60 pessoas feridas.

Explosivos de grande potência colocados num automóvel

'roubado e estacionado em frente ao Parlamento foram
detonados numa rua movimentada, ferindo 54 pessoas.
Onze horas depois, uma carta-bomba explodiu num

pequeno escritório de distribuição de correspondência, a

algumas centenas. de metros do local em que ocorreu o

primeiro atentado. Seis empregados foram feridos.

. As autoridades de segurança atribuiram os atentados a,
elementos extremistas do IRA - Exército Republicano
Irlandês -, que luta contra os ingleses na Irlanda do Norte ..

O edifício estatal arru inado pela bomba é responsável
pela polícia e pelas prisões realizadas tanto .na Inglaterra
quanto na Irlanda. Já na segu nda-fe ira -foram detectadas na

capital duas cartas-bombas. Uma delas arrancou o polegar
direito de um assessor da rainha Elizabeth, o brigadeiro
Michael O'Cock, de 54 anos de idade.

Publicitários
a.nunciam grandes
mudanças na
propaganda

•

catar.nense

Opep estuda novos

preços do petróleo

Deduza 50% de sua Renda
,

Bruta até 31 de dezembro,

apl icando em ações de

empresas previstas nos artigos 14

e 10. das leis 4.357/64 e

1.191/71.
Essas leis foram criadas para re

compensar seu ano de trabalho.

Solicite um técnico da Besc

Distribuidora, ou procure o gerente
da agência do Besc de sua cidade.

Você verá como é fácil ser

sócio das mais florescentes indústrias.
deste pa ís.

1. CECOMTU R S.A. Centro Turís
tico Comercial de Santa Catarina

Localização: Florianópolis - SC.

Capital: Cr$ 60.000.000,00
Complexo Tur ístico Comercial

COBEN

Em movimentada reunião ontem realizada, os
publicitários da Sescom (Besc S.A. Serviços
Técnicos de Comunicação), consumaram a

mudança da agência para a Rua Fernando Ma

chado, 11 - esquina com Saldanha Marinho.

O telefone continua o mesmo: 41-23.

EMPRESA ESPECIALIZADA
EM PROJETOS E

INSTALAÇÕES ELÉTRICAS
ESTÁ ADMITINDO:
1 - CAPATAZ DE REDES
2- IVIONTADOR ES - (Elet. Linhadores)
3 - AUX. �.mNTADOR
4- SERVENTES

OFERECE:
Salário compensador, bom ambiente de trabalho,
serviço no' Estado de Santa Catarina, estadias pagas a

parte. Possibilidades de progresso nos quadros
funcionais da empresa.
Os interessados deverão se apresentar munidos de

documentos, à Rua Anita Garibaldi - Edifício Anita
Garibaldi -, Térreo - Conj. 1, no horário comercial.

r

I
1
i
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Designados ganham a acão contra o Estado

Reunido ontem à tarde em sua

sede, na Assembléia, o Diretório

Regional do MDB decidiu que a

chapa do partido para as eleições le

gislativas de 15 de novembro próxi
mo deverá ter no mínimo 14 candi

datos, no caso da Câmara dos Depu- '

tados, e 45, no da Assembléia Legis
lativa. Estes limites poderão sofrer

alterações "dependendo das conve-
,

niências", segundo informou o Pre
sidente Dejandir Dalpasquale, mas

formam a ,base a ser obedecida nó
processo de seleção e escolha dos
candidatos. Quanto a nomes não
'houve qualquer deliberação, mas
ficou marcada para fins de fevereiro
nova reunião do Diretório, quando
o assunto será oficialmente tratado.
Até lá serão definidos os números
de candidatos por regiões, até os li
mites já fixados.
A reunião contou com a presen

ça dá maioria dos membros do Dire

tório, e entre os presentes figuraram
os deputados federais Laerte Vieira,

o Diretório Regional do MDB
reuniu-se na tarde de ontem em sua sede.
Além das candidaturas para a eleição

do ano que vem, o Sr. Dejandir
Dalpasquale fez prestação de contas.

Oposiçiio define o número de
.

candidatos para pleito de 74
César Nascimento, Francisco Libar
doni e Jayson Tupy Barreto, os, pre
feitos Pedro Ivo tampos, Juarez
Furtado e César Moritz e ainda o

candidato ao Senado Evelásio Viei
ra.

A respeito da campanha ao Sena

do, Dejandir explicou que nada foi
acrescido ao que estava já estabele
cido: o candidato, já formalmente
lançado; prosseguirá em campanha
no mesmo ritmo, percorrendo as

micro-regiões' do Estado em compa
nhía de parlamentares, dirigentes ,e
líderes regionais. E a escolha do su

plente da chapa continuará em

aberto, porque o próprio Sr. Evelá
sio Vieira é quem indicará o nome

para seu companheiro de candidatu
ra.

A reunião serviu para uma pres-
,

tação de contas da Comissão Execu
tiva ao Diretório Regional, feita pe
lo Sr. Dejandir Dalpasquale. O' diri
gente destacou as principais ativi
dades da Executiva em 1973, rela-

o Tribunal de
Contas elegeu ontem

seus dirigentes
para 1.974.

Cherem é
reeleito

presidente
do TC

"

cionando a reunião efetuada em ja
neiro com os prefeitos e vereadores
eleitos pelo partido,' o movimento
da juventude do MDB, as várias reu

niões efetuadas no interior, visitas
às bases eleitorais e organização in
terna do partido. Segundo o relató
rio, no momento o MBB conta com

estrutura organizada em 160 muni

cípIos catarinenses e algumas comis
sõ es provisórias já funcionando.
Nos primeiros meses de 1974 serão
intensificados os trabalhos neste se

tor, para a instalação de comissões e

diretórios nos restantes municípios.
Também será dada ênfase ao mo

vimento da juventude, .cujo presi
dente, Marcos Cardoso, participou
também da reunião do Diretório,
fazendo inclusive uma explanação
sobre as atividades do departamen
to recém criado. Uma provável con
venção jovem na cidade de Blume
nau fOI cogitada, pará maio, e d�y'�:,
rá ser confirmada em princípios de
74.

Pronto todo
o esquema para

-

a operaçao
•

veraneio
o Secretário Paulo Mendes de Carva

lho, da Segurança e Informações, apro-.
vou ontem o esquema da operação vera

neio, a ser desencadeada a partir de ama

nhã e até o dia 28 de fevereiro do próxi
mo ano nas principais praias do litoral

catarinense.

O esquema está dividido em três par

tes, obedecendo o 'seguinte critério:
a) zona de ação atribuída ao 40. Ba

talhão da PM - praias da Lagoa, Barra da

Lagoa, Jurerê, Sambaqui, Balneário, Pon
ta do Leal, Coqueiros, Saudade, Bom

Abrigo, Canasvieiras, Cacupé, Joaquina,
Armação, Pântano do Sul é Tapera;

b) zona de atuação a cargo do lo.

Batalhão da PM - praias de Jaguaruna,
Mor�o dos Conventos, Arroio do' Silva,
Gaivota do Sombrio, ,Rincão, Ubatuba,
Enseada, Barra Velha, Piçarras, Porto Be

lo, ltapema, Perequê, Sonho, Garopaba,
Penha, Navegantes, Cabeçudas, Balneário
Camboriú, I tapirubá, Imbituba e Laguna;

c) área de atuação atribuída ao Corpo
de Bombeiros - Balneário Camboriú,
Joaquina, Canasvieiras, Jurerê, Rincão,
Cabeçudas, Morro dos Conventos, Arroio
do Silva, Ubatuba, Barra Velha, Piçarras
e Itaperna.

O Balneário Camboriú contará com

um efetivo policial de 80 homens, sendo
25 para o policiamento ostensivo, 20 do

policiamento de praia, 20 salva-vidas 'e
15 do serviço de trânsito,além de duas

rádio-patrulhas.

Escola de
Polícia forma

amanhã as suas

turmas de73
Em solenidade marcada, para as 20

horas de amanhã, no Teatro Álvaro de

Carvalho, a Escola de Polícia da Secreta

ria de Segurança e Informações entregará
os diplomas aos concluintes de seus di

versos cursos. A turma deste ano.ideno
minada .. 'Dr. Heitor Luiz Shé", tem co

mo patrono o bacharel Luiz Carlos Ko

nescki e como paraninfo o Secretário de

Segurança e Informações, coronel Paulo
Mendes de Carvalho.

-

Estai:ão recebendo amanhã os seus di

plomas os concluintes dos cursos de De

legado de Polícia, Comissário de Pclícia,
Escrivão de Polícia, AgenteFiscal, Agen
te de Polícia, Carcereiro e Motorista Poli

cial.

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA

EDITAL
lEILÃO DE VEíCULOS

A Diretoria Estadual do Ministério da Agricultura em Santa Catarina, fará realizar através de

Comissão designada, leilão de veículos considerados inservíveis ao M.AJ
.

Os veículos acham-se quardados na Base Física de São José, à rua Joaquim Vaz, s/n, onde
será realizado o leilão no dia 14 (QUATORZE) de janeiro de 1.974, com início}previsto para as

9 (NOVE) horas. '

,

O Edital com a discrição dos veículos a serem leiloados encontram-se a disposição dos

interessados na Sede do Grupo Executivo de Administração da DEMA/SC, sita à rua Lacerda

Coutinho no. 8, nesta Capital, onde serão prestados maiores esclarecimentos.
.

Os veículos, objeto deste leilão, podem ser verificados pessoalmente no endereço acima

indicado, no expediente normal da repartição" de segunda a sexta-feira.

Florianópolis, 12 de dezembro de 1.973.
WALMOR HULBERT
Tec. Lab. P.1601. 12.A

PRESIDENTE

Por quatro votos contra um, dado ao Sr. Cesar Amin, o Con

selheiro Nilton Cherem foi reeleito presidente do Tribunal de

Contas do Estado. A eleição foi realizada durante a sessão
ordinária de ontem à tarde, tendo sido indicado para a

vice-presidência o Conselheiro Nelson Amin.

O, Sr. Nilton Cherem, que exercerá seu terceiro período na

,presidência do TC, vai tomar posse' em sessão solene -marcada

para ãs 14. horas do próximo dia 2.

Wiggers: Estado não deverá recorrer.

A Justiça do Trabalho deu ganho de

causa aos, 646 professores designados, que
entraram com uma ação trabalhista contra

o Gove�no do Estado. A sentença, profe
rida durante audiência realizada na tarde de

ontem, dia que "o professor ou é funcioná
rio do Estado ou é empregado por CLT.

Situação diversa não pode existir, por ser

inconstitucíonal. Como os reclamantes pe
dem que sejam considerados do excipiente,
regidos pela CLT e não sendo como de fato
.não são funcionários públicos, não há co

mo negar o atendimento do que é solicita

do, por reconhecer-se que caracterizada es-
'

tá a reclamação empregatícia trabalhista".
Os professores designados decidiram en

trar com a ação trabalhista contra o Esta

do, sob a alegação de que embora prestem
serviço no magistério estadual, não gozam
de quaisquer garantias e direitos a que fa

zem jus, os demais funcionários. Até agora,
os professores nfu contribuiam para qual
quer instituto de,previdência social, não

lhes sendo recoÍ1hecidõ- quajquer vínculo

empregatício. Alegaram os professores que
entre eles encontramse alguns com tempo
de serviço anterior à vigência da Constitui

ção Federal de 1967 e outros com dez anos

de serviço, sem que o Estado lhes reconhe

ça os direitos, não sendo empregados e nem

funcionários públicos, estando sujeitos à.
demissão ou não serem recontratados no

reinício de cada período letivo, sem qual
quer aviso prévio.

Os designados pleitearam que lhes fosse
reconhecido o direito de empregados regi
dos pela CLT - Consolidação das Leis do,
Trabalho, - com o pagamento dos atrasa-

•

dos, com estabilidade com o tempo de ser-

viço, serem admitidos como contribuintes

do Ipesc. Segundo declarações do professor
Júlio Wiggers, presidente da Associação Ca
tarinense dos Professores Designados, a sen

tença proferida pela Junta de Conciliação e

Julgamento não dá ao Estado a oportunida
de de recorrer.

- Estamos certos que as determinações'
da Justiça do Trabalho terão que. ser cum

pridas pelo Estado, pois a sentença deixou

bem claro que os professores só podem ser

funcionários públicos ou regidos por CLT.
Desta forma, não existe a possibilidade de

recurso, pois dificilmente algum advogado
teria vontade de batalhar numa questão já
perdida. Vencemos apenas a parte prelimi
nar da ação, mas agora ficamos com patrão
definido.

,

Esclareceu o professor Wiggers que os

professores a serem atingidos pela determi

nação são só aqueles que assinaram a ação.
Os demais, aproximadamente nove mil, se

desejarem ter os mesmos direitos, terão que

impetrar nova ação trabalhista contra o Es

tado, nos mesmos moldes da atual.
- Naturalmente - prosseguiu - existe a

possibilidade de' o Estado achar convenien

te acabar de uma vez com toda a "briga" e

espontaneamente estender aos demais pro
fessores os mesmos direitos que adquirimos
através da Justiça. Na minha opinião, este
seria o, melhor caminho a seguir, pois caso

contrário a luta vai continuar na Justiça.
A segunda parte da tramitação da ação'

na Justiça dó Trabalho começará na audi
ência que será realizada dia 24 de janeiro
de 1974. Nesta segunda parte, será efetua-
m o levantamento das condições e dos di
reitos dos reclamantes, para posteriormente
se determinar quanto o Estado terá que pa
gar a cada um, saso perca novamente.

Júlia, 9 anos: "Não confundam Disneyworld com Dis

.neylandia. O Disneyworld fica na Flórida. Aqen
te vai de jato até Miam i e depois continua de
ônibus. A gente visita o Seaquarium, onde tem

o Flipper e a Monkey Jungle(é uma selva de
verdade cheia de macacos - até a Chita do
Tarzan.) Daí,' depois a ,gente vai se divertir no

Disneyworld.
Deixa eu ir, pai? Passei de ano. Mereço né? "

MINISTeRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

D�PARTAMENTO' DE ADMINISTRAÇÃO GERAL,

DIVISÃO DO MATERIAL

CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 02/73
,

De ordem superior, torno público que a Divisão de Material fará realizar, no próximo dia 15
de janeiro de 1974, às 16:00 horas, em sua sala de Concorrências, localizada no prédio da

Reitoria, concomitantemente, o recebimento e abertura das propostas à Concorrência Pública
acima mencionada) destinada a exploração, sob forma de arrendamento, de diversos bares de
sua propriedade.

O respectivo edital encontra-se à disposição dos interessados no mesmo local acima referido,
e será entregue de 2a. à 6a. fei ra, nos horários de 10:00 às 12 :00 e 14 :00 às 16 :30 horas.

Florianópolis, 12 de dezembro de 1973.
DIVISÃO DO MATERIAL

Anatólio Pinheiro Guimarães Filho
Chefe da Seção de Compras

NOVE HORAS DANOITE. DEPOIS'DE MULHERES DE AREIA,
A FAMíLIA SE REUNIU PARA DECIDIR:

1. QUEM VAI AO DISNEYWORLD EM JANEIROi
2. QUEM VAI PA$SAR O CARNAVAL NA EUROPA.

Para adultos o preço total é de

US$1.004;OO com Sarda do Rio. Tudo fi
nanciado em até 36 meses, sem entrada. A
prestação mensal é de apenas Cr� 273,84.

Ronaldo, 39 anos: "Muito bem. Mauro e Julia vão ao

Disneyworld em janeiro... Mas eu e Lúcia va

mos a Europa em fevereiro. A Besc Turismo
tem o plano Carnaval na Europa. Serão 22 dias,'
visitando Londres, Roma e Paris.
Vovó Amélia fica cuidando das crianças...

"

Para menores até 12 anos o preço total é de

US$685,OO, com sarda do Rio. Tudo finan
ciado em até 36 meses. A prestação mensal é
de apenas Cr$ 186,83.

,

Mauro, 14 anos: "No Disneyworld tem tudo: a gente
passeia no submarino de Julio Verne, visita o

Six Gun Territory ; uma cidade de filme de

mocinho) o reino de Peter Pano Aí tem um pas
seio a' Cabo Kennedy e a gente vai ver os fogue
tes e as cápsulas espaciais.
Deixa eu ir pai?' Vão ser os 14 dias mais felizes
da minha vida... e eu 'prometo que largo essa

idéia de andar de moto e. . .

'

Carnaval na Europà. Preço ,'total de'

Cr$ 5.757,00 (US$930,00). Tudo financia
do em até 36 meses. Partida em 1 5 de feve-
'reiro. •

Besc Turismo: "Sábia decisão; S6 falta agora decidir o
dia da partida para o Disneywurld. Em janeiro
as partidas serão nos dias 7, 10, 12, 15, 19, 23.'
Se quiserem, a viagem pode se estender também
a NO'la York, Los Angeles te Méx ico, por um

, pequeno custo adicional.

Para menores de 18 anos o preço total é de

US$816,00, com sarda do Rio. Tudo flnan
ciado em até 36 meses, sem entrada. A preso
tação mensal é de apenas Cr$ 222,67.

Amélia, 72 anos: "No meu tempo não existiam essas

coisas... esse mundo está cada dia mais iou-:
co...

"

Informações bem detalhadas na Besc Turismo.
Outra coisa: os preços citados podem variar
l' nforme o câmbio do dõlar.
",Ja viagem e até a volta.

Lúcia, 35 anos: "Além do passeio, a gente pode fazer
tantas compras... Eu li na propaganda que o

programa inclu i passeios na Lincoln Road. É o

centro comercial mais sofisticado dos Estados
Unidos. Mesmo no Disneyworld ex iste a Main
Street com lojas marav ilhosas... E eu acho que
devo ir para acompanhar as crianças."

SESC EMPREENDIMENTOS E TURISMO S.A.
Florianópolis - Rua Deodoro 17, fones: 2334,
2187,2841,2525,3060.
Blumenau - Rua XV de Novembro, 1.444, fo,ne: 22-1255.
Rio - Av. Rio Branco 156/607. Fones: 231-1241,221-9260.
Embratur 17/SC Cato A e 309/G B - Cato A. ,I
Ou em �ualquer agência do Besc. �>��

���:d>
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Rio do Peixe ao

Pepe,.i-Gua.çu (1)
"Meus olhos estão impregnados da doçura doméstica

dessas tiras de casuchas sobre tiras alvas de praia, que
vivem apenas os momentos emicionais em que as redes,
franjadas de algas, escorrendo água, puxadas por homens
trigueiros que falam cantando, arrastam as multidões de

peixes que faiscam ao sol como barras vivas de praia.
De sorte que o Oeste, com as suas casas espalhadas

pelas lombas das coxilhas; a sua paisangem larga, vigo
rosa, enchendo horizontes dilatados; toda esta expressão
petulante de saúde e força que vem da sua gente, dos
seus ares-claros e lavados, das suas árvores ramalhudas e

grandes, dava-me. umas estranhas impressões de vitali
dade e rudeza, que se feriam, vibravam e retiniam como

as soalhas metálicas dos pandeiros". (Othon d'Eça, Oes
te, 24-4-1929).
Subimos a Serra Geral; cruzamos as águas do RioMa

rombas e alcançamos as barrancas fundas do rio do Pei
xe.

Vimos em Joaçaba a fábrica de curtume do Bonato
beneficiando 90 toneladas por mês de couro de cavalo
para utilização na confecção de sapatos e vestuário. Vi"
mos que a excelente qualidade dos produtos, diretamen
te responsável pela sua fácil aceitação nos mercados in-

'

ternacionais, encorajou a construção de uma nova fá
brica, agora de 700 toneladas mensais, certamente a mai
or do mundo em couro de cavalo, representando inves
timento de 20 milhões de cruzeiros e uma previsão de

" empregos de 450 operários.
Visitamos a Encobrasa catarinense, em intenso ritmai

de construção, quase pronta para começar a beneficiar
600 toneladas de soja por dia, para produção de farelo
de soja e óleo bruto. São 40 milhões de investimento e

uma previsão de ocupação de 200 operários. Diz bem do
porte dessa fábrica o fato de que ela vai consumir em
água e energia volumes 'correspondentes aos atuais con

sumos de Joaçaba.
Conhecemos os Pichler'S que dirigem as fábricas cria

das por Frandsco Lindner. Rígidos empresários, que
conduzem com prosperidade e segurança uma fábrica de
fundição e' de motores estacionários; uma fábrica de tur

binas, painéis, Quadros de comando, autoclaves, regula
dores automáticos de velocidade e outros equipamentos;
e uma fábrica de trilhadeiras. Sentimos que este grupo
poderá expandir-se consideravelmente. _

Percorremos com entusiasmo as instalações da fábrica
Caetano Branco, que produz hoje, mensalmente, uma

média de 320 trilhadeirai, 10 colhedeiras e 500 motores

estacionários a gazolina, pelas mãos de seus operários
especializados. Esta fábrica vem aumentando sua pro-:
dução no último quiquênio à razão média de 30% a cada
ano. Todas as outras 3 fábricas existentes em Joaçaba,
em idêntica linha de produção, crescem na mesma pro
porção ou ainda mais. Com grande apreensão, todavia,
ouvimos dos seus adminis.radores a decisão de localizar
em Maringá, no Paraná, sua nova fábrica, que represen-

- tará o dobre da existente, ou seja, 600 trilhadeiras e um

faturamento mensal de 6 milhões de cruzeiros. É que a ,

nova unidade irá necessitar de 300 operários, dois-terços'
dos quais constituídos de torneiros, prensistas, soldado
res, montadores, marceneiros, ajustadores, farramentei
ros e de outras profissões especializadas que não existem

disponíveis em Joaçaba. Daí a opção por Maringá ao

invés de Joaçaba. A solução para eles, que é também a

opinião de todo o município, seria a instalação de urna

Escola do Senai, já reivindicada insistentemente pela mu

nicipalidade, e.agora conclusivamente estudada pelo Se
nai e, pelo Governdo do Estado, Caso essa escola seja
instalada imediatamente, é bem provável que esse exce

lente grupo de empresários altere os seus planos, para
permanecer em Joaçaba, evitando-se tão violenta desca

pitalização do município. É impossível admitir que não
se possa evitar esta irrecuperável 'sangria na economia

regional e do próprio Estado. E dizem os .homens da
Caetano Branco, que atrás da fábrjca de trilhadeiras, irá a

de colhedeiras e talvez a de tratores; todas previstas (ou
em estudos) nos futuros planos de expansão da Com-
panhia,

'

Ressalte-se. que este problema da mão-de-obra espe
cializada de nível médio não está aflingindo apenas a

região do Rio do Peixe, mas praticamente todas as áreas
de maior crescimento industrial, como é o caso gritante
de Joinville, de onde as fábricas saem recrutando ope
rários por todo o Estado e além-fronteiras. Embora ven

Ia de longa a deficiência do nosso ensino médio profis
sional, é somente nos dias atuais - quando as fábricas já
nascem grandes, tornando dificil o "jeitinho ", e também
quando o conhecimento passa a ser a-tônica do trabalho'
- é somente nos dias de hoje, repetimos, que essa de
ficiência "

passou a se constituir em obstáculo decisivo.
Estamos propensos a conctutr que entre os granaes profê:
tos de Santa.Catarina para ospróximos anos, o da forma
ção de operários especializados deverá se alinhar junto
com os que poderão causar maior impacto global no
sistema econômico estadual.

'

Fernando M de Mattos

Exped,iente
Empresa Editora O ESTADO Ltda. Aâministraçdo, Reda
ção e Oficinas: rua Felipe Schmidt, J J 6 - Florianópolis -

Caixa Postal 139 - Telefones: 3022 (Administração) e

·4139 (Redação) - Endereço Telegrdfico:ESTADO - SU
CURSAIS: Blumenau: rua' 15 de novembro, 504 - 30.

<andar - conjunto 303; Lages: Rua Nereu Ramos, Ediftcio
Centenário - conjunto 1 - 60. andar; Criciúma:Avenida
Getúlio Vargas. 312; Joinville: rua 15 de Novembro, 799;
Tubarão: Rua São Manoel, Ediftcio Solar. REPRESEN
TANTES: Rio de Janeiro: Representações A. S. Lara Ltda '

- A venida A lmirante Barroso, 63 - Conjunto 1910; São
Paulo: Representações ,4" S. Lara Ltda - A venida São

João, 1333 - 40. andar - conjunto 44; Recife: Reprenaes
- Rua Aurora, 1071 - 30. andar; Belo Horizonte:Repre
naes"-Av, Amazonas, 314 �'Sala 907; Salvador: Repre
naes - Av. 7 de Setembro, 29 - conjunto 505 /50�; Curi
tiba: C.A. Marques - Rua Mal, Deodoro, 211 - conjunto
1 (j()6 - fone 232708; Porto Alegre: Propal - Propaganda
Representações Ltda. - rua Coronel-Vicente, 456. Preços:
número avulso: domingos - Cr$ 1,00 e dias úteis -

Cr$ 0,80. Assinatura: anual - Cr$ 160,00 e semestral

os 90,00,
:J ESTADO não aceita para publicações colaborações em

forma de artigos assinados que não forem solicitados, não
se responsabilizando pelos originais enviados à Redação.

oESTADO
Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe:Marc ilio Medeiros Fflho

Suportes do desenvolvimento
Dois dos mais importantes e

vigorosos instrumentos pelos
quais o Estado luta para que o'

-desenvolvimento de sua econo

mia atinja índices ainda supe
riores' aos obtidos até aqui
(14,83%) - a ligação .do trecho
Lages-Florianópolis da BR-282
e a inclusão do Estado no sistema
dos corredores de exportação -

ao que tudo ind ica já podem ser

considerados como próximas rea

lidades, segundo reiteradas garan-
,

tias prestadas pelo Governo Fe-
I

deral, através do Ministro dos
Transportes, Mário Andreazza.

O vertiginoso crescimento e o

excepcional desempenho da eco

nomia -catarinense é o resu Itado
da formação de um extraordiná
rio boorn industrial. Mas o seus

índices de crescimento poderiam
ser ainda mais expressivos se as
duas grandes reivindicações esta
duais da atualidade já estivessem
a serviço dos catarinenses.

No que se refere à BR-282,
não devemos considerá-Ia apenas
no seu percurso compreendido

entre o Planalto serrano e o lito- dos portos catarinenses servirá de
ral de Florianópolis. Há que, se escoadouro de suas riquezas', ca- Nos seus aspectos humanos, sociais e jurídicos, o problema
considerá-Ia no seu todo, pois as nalizadas por um perfeito sistema do Menor, em Santa Catarina, tem preocupado não somente o

ricas e importantes regiões que de auto-estradas, .. Governo e os setores oficiais especializados, mas também os

atravessa, centros produtores da OG' estudiosos; movidos pela importância do assunto em relação ao

maior importância no contexto
overno do Estado e os ho-

,

bl'
bem estar e progresso do Estado. A instalação do Centro

econõm I'CO estadual, necessitam
mens pu ICOS que representam" ea

.

I ... t.; I' d sa d d
S

'L' ucactona para menores, toca tza o na CI a e e Biguaçu e a

de um sistema viário adequado às
anta Catarina nos parlamentos construção do Centro de Recepção e Triagem, como base para o

exigências da circulacâo das ruas
estaduais e nas superiores câma- equacionamento do problema, com as soluções preconizadas no

riquezas de forma qúe estas não
ras legislativas empenham-se, em- Projeto Catarincnse de Desenvolvimento, hoje vitoriosamente em

se diluam, desembocando divisas penha-se a fundo nessa conquista execução, são providências com que o Governo Colombo Salles

fora de nosso Estado, se a devida que, temos certeza, haverá de co- enfrenta a questão, que foi amplamente debatida no II Encontro

locar O Estado cata
.

.

Catarinense de Bem Estar do Menor.
•

contraprestação. Sob o ponto de rmense entre
os principais e mais desenvolv" Entre os mais aten tos estudiosos desse pro.blema, quanto aos

vista social, ninguém nega que é I-
dos' Estados indu: tri d F d seus aspectos jurídicos, relacionados implicitamente com a

Preciso 'promover em mais larga
I s 'rars a e e-

a
-

b 'I' , ordem social e os sentimentos de solidariedade' humana,
escala a I'ntegraça-o de Santa Cata-

r çao rast eira.
encontra-se o Dr. Nuno de Campos, membro dos mais ilustres do

rina como povo e como Estado, N'l vérdade, para um povo de Ministério Público de Santa Catarina, com especialização no

aprox imando-se as pessoas, Indoie pacífica e de espírito tão âmbito da Vara de Menores da Comarca de Florianópolis. De sua

dando-se-lhes a conhecer os cos- ativo e empreendedor como o ca- autoria, pois, acaba de ser editado um valioso trabalho=

tumes e os anseios de suas diver- tarinense, nada mais justo que "Considerações sobre o Problema do Menor em Santa Catarina".
'

sas regiões, unindo-se enfim, nu-, instrumentá-lo convenientemen-' É uma exposição de assunto escrita em bom estilo, clara,

ma mesma e íntegra comunidade te, para que possa acrescentar às
também correta do ponto de vista da linguagem - e sobretudo

cujo objetivo maior ,é a pro,spe- conquistas da tecnologia, a sua
reveladora do apreciável acervo de conhecimentos eo autor sobre
o caso do Menor em Santa Catarina.

ridade comum e a melhoria do ·'própria conquista e o seu maior O Dr. Nuno de Campos, que participou de dois Encontros .

nível de vida. capital: o trabalho. Munidos des- estaduais do Bem Estar do Menor, é também autor duma
Quanto ao ingresso de' Santa ses preciosos ingredientes, Santa excelente monografia sobre "O Menor Abandonado e a

Catarina nos corredores de ex- Catarina construirá para seus fi- responsabilidade dos Poderes Públicos", publicada no ano

portação, parece-nos apenas uma lhos uma sociedade cada vez mais passado, tendo comparecido ao V Encontro Nacional de Juízes

questão de tempo. Em breve um próspera. de Menores, realizado em São Paulo, em 1972. Ao 20. ciclo de

Estudos, recentemente' efetuado em Florianopolis, apresentou
valiosa tese sobre "Menores Infratores". As "Considerações sobre
o Problema do Menor em Santa Catarina" constituem, assim, o
seu mais novo trabalho, cuja 'leitura permita não somente Uma
compreensão integral da relevância do interesse para o setor de

Menoree..no Estado, como ainda acompanhar o pensamento do

autor na elaboração de um esquema de soluções para as diversas

frentes do problema,
Depois duma definição do' que seja o Menor Abandonado"

'com assento na legislação especifica, o Promotor Nuno de

Campos sugere medidas aplicáveis não apenas aos abandonados,
senão também ao fnenor delinquente.te, discorrendo acerca do

tratamento estabelecido pelo Código de Menores atualmente em

vigor e, consequentemente, mencionando a ação do Governo do

Estado no rumo da aplicação de providências assistenciais.
Tem-se, por essa forma, uma visão panorâmica' da situação do

Menor abandonado e do infrator, em Santa Catarina,
possibilitando orientação não só especialmente aos curadores de

menores - aos quais pretendeu particularmente o autor dedicar

o seu trabalho - mas ainda aos que se interessam por um setor

de caráter social de tamanha significação, Finalmente' preconiza
o autor das "Considerações" a criação da Fundação Estadual do
Bem Estar do Menor, a exemplo do que já existe em outras

unidades da Federação, Uma éficiente política de assistência ao

Menor, tal qual se enuncia como uma das essenciais metas da

Ação Catarinense de Desenvolvimento, encontra subsídios nesses _

estudos metodicamente elaborados pelo Dr. Nuno Campos.

Entrevista

o Governador Colombo Salles

pretende fazer um completo balanço
das atividades de seu Governo, em to

dos os setores, durante a entrevista

coletiva à imprensa que concederá no

próximo dia 27, nesta Capital. Esta
• será a segunda coletiva a ser dada pe- ,
lo Governador, que já convocou todo

o secretariado para assessorá-lo.

o primeiro dia

Os açougues do Mercado Público

tívéfam ontem algumas dificuldades
em atender a todos os consumidores,
atraídos por preços mais convidativos

que os vigentes até antes da portaria
da Sunab-SC. Alguns venderam todo

o seu estoque do produto antes mes

mo das 11 horas e outros sequer ti

nham carne para atender a um terço
dos consumidores, À tarde a Sunab
foi ao local, na tentativa de 'localizar
um marchante identificado como

"polo de resistência" aos novos 'pre
ços para os atacadistas. Escamote

ando o produto, ele teria suscitado a

ação repressiva da Sunab local.

Mas os preços da portaria regional
foram ontem rigorosamente observa

dos; sem qualquer tentativa de trans

gressão.

Informação Geral
Cidadania a Celso

O senador Celso Ramos; que on-

tem esteve de aniversário, recebeu co

municaç�o da Câmara dos Vereado

res da cidade de Chapecó de que seu
nome merecera a acolhida da unani

midade dos integrantes daquela casa

para 'receber o título de "Cidadão

Chapecoense", por -.proposta do edil

Rivadávia Schaeffer, A fundamenta-

.ção da outorga de "cidadania honorá-
ria se encontra "nos relevantes traba

lhos prestados à população do oeste"

pelo homenageado. Hoje o senador

viaja Para Porto Alegre, onde assistirá

à colação de grau de mais um de seus

netos.

A bola é redonda

Além de se constituir em uma ver-

'dadeira festa de integração, o cam

peonato nacional serviu para derru

bar alguns mitos até então estratifi

cados no panorama do futebol brasi

leiro. Assim é que, enquanto a Gua-

nabara não classífíõou o campeão e o

vice-campeão do seu certame regio
nal, São Paulo teve o desprazer de ver
fora da disputa a co-campeã (? ) Por
tuguesa de Desportos. Por outro la

do, Estados sem a menor tradição fu

tebolística, como Piauí e Goiás classi-

<)

ficaram seus representantes, o segun-
do com vastas sobras, É a hora de

repetir a máxima do sueco Skoglung:
"A bola é redonda e rola para to-

dos".

Liderança
Regressando de missão no exte

rior, quando em companhia de ou

tros deputados funcionou como ob

servador parlamentar junto à ONU, o

Deputado Laerte Ramos Vieira parti
cipa no momento das decisões que
estão sendo tomadas pelo MDB cata;
rinense em tomo de lançamento de

candidatos ao pleito legislativo de

1974. Aproveitada ainda para fortale

cer as suas' bases políticas, no Planal

to Serrano, e atualizar ri seu cadastro

eleitoral até aqui assinalando alguns
hiatos, frutos da: maior ascendência
no campo ideológico, como homem

de doutrina mais do que arregimenta
dor de eleitores.

A seu respeito, aliás, circulam pro
missoras informações)Quando de seu

regresso de Nova York, no Aeroporto
Internacional de Brasília estavam a

esperá-lo importantes figuras dos es
-

calões superiores da Oposição. Para o

bom entendedor, era o prenúncio -

mais um - da escolha de seu nome'

para líder do MDB na Câmara Fede
ral.

A Sunab falou

I '

\
-,

-----

Op,.oblema
do ,meDO,.

"
"

Gustavo' Neves
\.

I Ca,.tas'

SISAL

Há cerca de onze anos quando. os países africanos -

tidos como os maiores produtores de sisaI do mundo. -

deixaram de produzir a fibra natural em face de proble
mas políticos, o Nordeste brasileiro - o segundo maior

produtor - tinha tudo para se enriquecer com ,_o comércio
do agave, cuja produção e comércio só tenderiam a se

incrementar. Os maiores consumidores, Estados Unídos e

Japão, aumentaram a importação do sisal produzido no

Brasil, para atender as exigências dé suas indústrias têx

reis

Com o domínio do comércio internacional do sisal, o
Brasil aproveitou-se dessa ocasião. para estabelecer por
conta própria aumento dos preços por quilo, e que levou

.

os Estados Unidos e Japão a protestar contra tal medida.
'

./ Entretanto, o Br'asil não aceitou tais contestações' e con
tinuou a estabelecer aumentos dos preços de acordo com

as suas necessidades. Para evitar que os produtos feitos

com a fibra natural continuassem a sofrer aumentos

exorbitantes, os Estados Unidos passaram a produzir -

após uma experiência que levou seis meses - fibras sinté-
'

ticas, derivadas do petróleo. O Japão, que viu maior con

veniência na utilização da fibra sintética, abandonou o

comércio brasileiro, cujos preços haviam sofrido uma:

majoração em torno de 200%. Em consequência, vastas
áreas lítilizadas pelos nordestinos para a plantação do
sisal ficaram inutilizadas. O local onde se planta agave
fica inutilizado para sempre, podendo somente ser apro-
veitado para a plantação de capim. '. ,

Atualmente, com a crise do petróleo, o sisal parece

que irá conseguir retomar seu comércio intern�cional. Os
,

Estados Unidos e Japão, países que sofrem com as conse

quências do racionamento do petróleo pelo árabes, vol-:
tam a sentir a necessidade de importar o sisal do Brasil.
No Nordeste, onde ainda há uma reserva; o aproveita
mento do sisaI permitirá, que muitas famílias consigam,
se restabelecer financeiramente.

Meu objetivo ao escrever esta carta é alertar o Gover

no deste Estado para um grande negócio. No Sul catari
nense há uma vasta plantação de sjsal, realizada com o

,

objetivo de formar uma extensa área de areia. Esta plan
tação, com um pouco de orientação aos seus proprietá
rios, poderia ser muito bem aproveitada e até mesmo dar

condições a Santa Catarina de se tornar num grande pro
dutor. O comércio irá voltar com a carência da fibra

sintética. Pensando. bem, qualquer grupo econômico se'
interessaria pela implantação de uma indústria têxtil na

quela região para aproveitar a matéria prima. É preciso,
entretanto, que o Governo do Estado desperte a atenção
dos emptesários para este negócio,' L.I. Sartori, Florianó
polis.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o Tribunal de Justiça de Mato Grosso declarou-se

incompetente para julgar mandado de segurança
impetrado pelo advogado Ely Lopes Meirelles em favor
do latifundiário Antônio Scatollin, contra decisão do

governador José Fragelli, que tornou sem validade os

títulos de propriedade de 34.500 hectares, pertencentes
ao milionário paulista no município de Caceres -

fronteira do Brasil com a Bolívia.
Prevaleceu assim o ponto de vista do procurador

Geral que na defesa do estado argumentou
incompetência da justiça Mato Grossense para apreciar a
matéria alegando tratar-se de faixa de fronteira. Em

princípio deste ano, violentos choques entre posseiros e
-

empregados de Scatollin, deixaram um, saldo de seis
mortos e vários feridos, obrigando o governo estadual a

desapropriar a área para aliviar oclima de tensão.

Segundo o secretário do Interior e Justiça, a

propriedade que se encontrava abandonada,' foi aos

poucos sendo ocupada pelas famílias dos posseiros - em

sua quase totalidade nordestinos - que chegaram à

região à procura de terras para culturas de subsistência.
Ao perceber a presença de estranhos, Scatollin procurou
ocupá-la, colocando vários empregados e promovendo
até algumas benfeitorias. Os atritos passaram a ser.

constantes e no começo deste ano violentos choques
causaram a morte de seis posseiros.

Somente com a interferência de tropas do Exército
foi que a paz voltou a reinar na regiãq. Acatando

sugestão do Incra o governador Fragelli desprepriou a

área e o próprio Incra conseguiu junto ao cartório de

registro de imóveis de Cáceres, que os títulos de.
Scatollín fossem anulados.

Agricultura: área
.

, . , .

pr.or.tar.a no

governo Geisel
Uma das primeiras providências que será adotada pelo

general Ernesto Geisel, assim que assumir o Governo,
será adoção de medidas para a redução dos; preços de

gêneros alimentícios e a realização de uma campanha de

conscientização para mudar o hábito alimentar brasilei

ro, além de promover o consumo de produtos industriali
zados.

Segundo assessores do general Ernesto Geisel, a agri
cultura será o setor básico do futuro governo e o minis"

tério dessa área será reestruturado, passando a dirigir o
.Instituto Brasileiro do Café, o Instituto do Açúcar e 'do
Alcool e a Comissão Executiva do plano de recuperação
econômico-rural da lavoura cacueira, que está ligada ao

Ministério da Fazenda.
De acordo com as mesmas fontes, o general Ernesto

Geisel já mandou ao Conselho lnterministerial de preços
um pedido de estudo completo sobre aproximadamente
200 produtos, inclusive gêneros alimentícios, abrangen
do os custos da produção, com a finalidade de tabelar
todos eles.

Nordeste: o maior
exportador de

camarão do mundo
o nordeste deverá ser dentro de- dois anos um dos maiores

produtores e exportadores de camarão do mundo e somente o

Rio Grande do Norte, exportará 65 mil toneladas anuais, no
valor de 175 milhões de dólares, com os programas de criação
desses crustáceos em viveiros.

.

A informação é do industrial Luís Gentil, diretor do grupo
lpecea, o maior exportador de lagosta do Brasil, que pediu on

tem aos governos dos Estados e à Sudene que dedique especial
atenção aos programas de criação de camarões, um dos quais vem

sendo realizado na praia de Rendinhas, em Natal.
,

Segundo Luís Gentil, o cria tório que se implanta em Natal

exportará sozinho a metade de toda a produção exportada no

nordeste e os reflexos desse trabalho poderão de pronto criar
cerca de 67 rnil empregos, elevando a renda "per-capita" daquele
Estado de 169 para 242 dólares a curto prazo.

AÇÃORÃPIDA
Afirmando que a lagosta, pela característica Sazonal de sua

safra, não deve ser o único produto da indústria de pesca, o
diretor da lpecea defende a urgente atuação do setor público e

privado na criação intensiva de outras espécies, como o camarão,
ao mesmo tempo em que anunciou a decisão de sua empresa de

partir para o abastecimento do mercado interno, ao implantar
um novo frigorífico de apoio em Parnaíba.

Os barcos pesqueiros que atuam no.litoral norte não precisam
vir mais à Fortaleza para entregar a sua produção, contando com

um frigorífico em Parnaíba que lhe produz 600 Quilômetros de

viagem e diminui assim, o custo do produto. O,Frigorífico pro
duz 20 toneladas diárias de gelo e ainda pode estocar 300 tonela
das, de pescado, beneficiando ali mesmo a lagosta e o peixe. No
setor de pesca a criação de peixes e camarões' o Dnocs vem

atuando no nordeste, onde já orientou a implantação de várias
fazendas para a criação de Tucunarés e especialmen te da Tilapia,
ambos, aclimatados às condições nordestinas pelo Departamento
de piscicultura do órgão.

.

Somente o Açude Araras, do governo, produziu este ano, cem

toneladas de camarão, todas elas vendidas para São Paulo, e nos

demais açudes públicos a produção deverá atingir a mais de 500.
toneladas, apesar de os projetos ainda.não estarem em suas fases
de produtividade global.

Geipot estuda
nova política
de transportes

A elevação do preço do petróleo - e suas repercussões nos

transportes em geral - contribuiu para que o Grupo de Estudos

para Integração da Pol.í tíca de Transportes - Geipot - acelerasse

as pesquisas sobre as implicações das novas tecnologias nos

transportes, envolvendo unitização de cargas.
A informação foi dada por técnicos do Ministério dos

Transportes, que explicaram que a chamada '''unitização de

cargas" consiste no agrupamento de certo número de volumes
em unidade maior, englobando uma série de diferentes sistemas,
como a containerização, "palíets", "sea bee", "Iash", "rollon",
"roll-off", "piggy-back", etc. Segundo eles, a utilização mais

intensiva das novas tecnológicas podem contribuir para uma

'acentuada redução nos custos geraisdo transporte.
Outras inovações na tecnologia de transporte importantes

para a racibnalizaçâo dos sistemas são no campo de terminais de

carga e transporte a granel e armazenamento.
Está senão desenvolvida pesquisa - aliás prevista no Plano

Básico de Desenvolvimento Científico e Tecnológico - que
indicará da conv.eniência de consolidar a movimentação de cargas
'em terminais intermodais, ou, exclusivamente rodoviário, pará
minorar as consequências da penetração do tráfego rodoviário

. pesado nas áreas u-rbanas.
'

Os estudos .quanto ao transporte a granel e armazenamento

visam a redução dos custos de mão-de-obra e a rapidez da

movimentação de cargas, pelo estabelecimento de um sistema

integrado que leve em conta a localiz"ação e a operação das

instalações de transportes" desde a fonte produtora até ao

consumidor final.

TJ de'Mato'Grosso
I .

não julgará ação
de ElyMeirelles
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Cerca de 100 menores

que há 15 dias tomaram

parte na rebelião' do Reco

lhimento Provisório de Me

nores, em São Paulo, ten
taram na manhã de ontem

uma fuga coletiva do De- .

partamento de Amparo e

Integração Social, onde se

achavam recolhidos, sendo
contidos somente após a

intervenção de várias guar

nições da, pol ícia militar.
Mesmo assim 11 meni

nos conseguiram escapar,
sendo que seis deles foram

recapturados horas depois,
escondidos em uma passa
gem em desnível da estra

da de ferro Santos-Jundiaí.
Até agora os responsáveis
pelo Departamento - que
fica situado à rua Visconde
de Parnaíba, 1316, Brás
não ofereceram nenhuma

explicação pela tentativa

de fuga.

, Seu diretor recusou-se a

prestar quaisquer, esclareci
mentos. Alguns funcioná
rios do estabelecimento

afirmaram, no entanto,

qu� "por pouco não se re

petiu a mesma rebelião de

há 15 dias atrás, no RPM".
A TENTATIVA

A tentativa de fuga co

meçou às 7 horas da ma

nhã, hora em que os meni

nos descem dos alojamen
tos para o café.' Embora
encontrasse pronta resis

tência por parte dos fun
cionários e guardas do De-

. partamento, 11 meninos
/ conseguiram fugir. Somen
te várias horas depois é

que seis deles seriam recap
turados por soldados no

policiamento ostensivo.

O Departamento é um

velho prédio da rua Vis
conde de Parnaíba, no

Brás, onde funciona tam-

Buzaid quer para já um

.---------------------�----------------------�·Naciowd

Cem menores rebelam-se e tentam

fugir de um reformatório em SP novo registro de pessoas
bém o Departamento de

Migração. Segundo os fun
c ionários, o prédio não

oferece nenhum conforto
ou segurança para abrigar
menores abandonados. A
falta de pessoal' é tão gran
de que, frequentemente,
alguns migrantes que lá se

encontram alojados auxi

liam os funcionários a-cui

dar dos meninos.

Armando José Macedo,
responsável pelos aloja
mentos do órgão, afirmou'
que ali as fugas de menores

transferidos do RPM são

constantes e que é sempre
o primeiro funcionário a

. ser atingido quando um

grupo resolver fugir: "Até
já me habituei a" apanhar,
pois quando eles resolvem

fugir, o primeiro que vêem

Pela frente sou eu e, por
isso, me agridem a socos e

pontapés" .

O ministro da Justiça, Alfredo Buzaid,
encaminhou ontem novo ofício ao ministro

do Planejamento, Reis Veloso, pedindo-lhe
.

que se pronuncie sobre a criação de uma

comissão interrninisterial .que estabelecerá
o novo sistema de registro nacional de pes
soas naturais, com um número único para
cada cidadão.

O secretário-geral do Ministério da Justí/
ça, Armando Mendes, remeteu ofício ao se

cretário-geral do Ministério do Planejamen
to, Henrique Flanzer, há três meses, solici
tando-lhe que examinasse a proposta da
Comissão interministerial, em princípios
aprovada pela presidência, mas até agora
não obteve resposta. Agora o Ministro Bu
zaid decidiu colocar o exame num nível de

/

ticos impediram que isto ocorresse. Já sem

possibilidade de implantar o sistema neste

governo, o Ministério da Justiça pretende
deixar estabelecida pelo menos a comissão

. que o definirá.
De acordo com a proposta inicial, o pro-'

jeto seria testado num município de quase
dez mil habitantes, possivelmente em Minas
Gerais, e, se obtivesse êxito, poderia entrar
em vigor em todo o país no prazo máximo
de cinco anos.

A situação do Brasil em relação ao sis
tema de registro nacional das pessoas natu
rais é considerada pelos técnicos como um

tanto complexa. Existem vários cadastros,
inolusive residenciais. O nome civil somente
é impróprio para ser codificado e para or

denação de cadastro, pois são frequentes os

casos de homonimia e nomes escritos incor-
retamente. Este tumulto prejudica, segun

do os técnicos, a própria ação dos órgãos
federais. Para a polícia e a justiça, o novo

sistema, que se basearia fundamentalmente
no de identificação nacional, também apre
sentaria relevantes vantagens.

Ministro.
PRIMEIROS ESTUDOS
Concluídos os primeiros estudos no iní

cio de 1972, a comissão que os fez, com
posta de representantes dos Ministérios' da

Justiça; Fazenda e Trabalho, pretendia fa
z er a primeira experiência a partir de janei
ro deste ano. Contudo os entraves burocrá-

NOTICIÃRIO NACIONAL FORNECIDO .PELA AJB

Conjuntos Estofados
em veludo, tecido ou courvrn a

partir de Cr$ 29,00 mensai s ,

Copas F6rmicas
di versos modelos e' fõbri cantes
desde Cr$ 35,00 mensa·is.

jMáqu inas Si nger / '';modelos Zig-Zag, Multiponto e Ponto t
de Ouro desde Cr$ 32,00 mensais. I

(I.)
::J
Cl
ro
Q.
O
....

Q.

ui ',liT.
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,

Só Super Lojas Koerich poderiam ter um plano
assim, .c cp o z de por dentro de sua casa todo o conforto
e a felicidade de seus sonhos

.

O Super P I ano. Quárentão a I ém de forte é o pi ano jus to,
,tem os maiores prazos e os menores preços.

A entrada uma moedinha 50 centavos apenas.

SUPER
LOJAS

Dormit6rios para casal �/
imbuia, caviuna com 3,4 e 5 portas�
a partir de Cr$ 62,00 mensais.

.

�� . .........:-

Refrigeradores Cônsul
diversas cores e modelos
desde Cr$ 66,00 mensais.
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em citações religiosas, passou a desejar obter milagres.
No último dia 15, quando os treze membros estavam
reunidos num ritual macabro, com a presença de mais
duas pessoas que já foram identificadas pela Polícia, Joa
quim Patrício convenceu seus familiares de que o milagre
só poderia ser alcançado com o sacrifício de uma vida
humana. Pensou no filho que nascera há nove meses, e

que foi aceito por sua esposa e demais parentes. Pegando
O filho como se fosse um objeto, Joaquim cravou a espa
da em seu pescoço com o auxílio de um martelo, e em

seguida, extraiu-lhe o coração que foi colocado, poste
riormente, ao lado de seu corpo sob o assoalho. A avó da

criança Passou a espezinhar-lhe enquanto os outros doze
membros, num ritual macabro e e dominados pelo espí
rito do Messias (segundo Joaquim), dançavam ao seu re

dor. Após o rito, Joaquim jogou o corpo de seu filho no

matagal próximo ao local da seita. A polícia, além de

investigar o bárbaro crime, teve que conter-a fúria da

população, que pretendia linchar toda a família. O dele

gado Lourival Lopes Freitas continua realizando investi

gações em Santa Isabel porque teria �ido informado que
mais pessoas estariam envolvidas no crime que abalou o

município ..

««Novo Messiasn sacrifica em

missa negra filho d� 9 meses

Quatro pessoas morrem na

coli�ão entre 2 Maverick
Lages (Sucursal) - Quatro pessoas

morreram ontem de manhã na BR-116,
quando os dois Maverick em que viaja
vam chocaram-se violentamente no Km
382, na localidade de Vacas Gordas, on
de ocorreram 40% dos acidentes regis
trados ao longo da rodovia que corta o

. planalto e Oeste catarinense.
O Maverick de São Paulo, placas

SP-8600, que conduzia os Srs. Fernando
.

José Partori, 34 anos, casado, e Renê
Kozito, 56 anos, diretor da Kozito Ir
mão Técnica Ltda, de Porto Alegre para
a Capital paulista, ao ultrapassar um ou

trei 'veículo chocou-se com o Maverick
de Mato 'Grosso, de placas GJ-I720, em
que viajavam para Porto Alegre os Srs.
Mircílio Servieri, 45 anos, diretor do

Frigorífico Transmontana, e Osmar Che-

rine, ambos residentes em Ibirubá, no

Rio Grande do Sul. Em consequência,
morreram no local os quatro ocupantes
dos dois Maverick. Seus corpos foram
transladados para as suas cidades de ori

gens ontem à tarde.
De acordo com a informação pres

tada pela Polícia Rodoviária, o veículo
que procedia de Porto Alegre tentou ul
trapassar um carro em local onde a ne

blina tornava invisível todo o trecho da
rodovia. O choque deu-se quando o Ma
verick já havia alcançado a pista contrá
ria.

Na localidade de Vacas Gordas a Po
lícia intensificou este ano a fiscalização
dó tráfego, em face dos constantes aci
dentes registrados naquele trecho. Este
ano já morreram 12 pessoas no local.

Criança morre atropelada
por caminhão em Blumenau

Blumenau (Sucursal) - O menor Ionar

Sérgio .Theiss, de 9 anos de idade, filho de

Adelino e Odete Theiss, foi atropelado-ou
tem às 13 horas diante de sua residência, na
estrada dos Caçadores, Bairro da Velha, por
um caminhão, cujo motorista não foi iden
tificado. Conduzido ao Hospital Santa Isa

bel, Ionar não resistiu aos ferimentos que
provocaram uma hemorragia interna, fale
cendo minutos depois de ser medicado na

sala. de recuperação.
Por outro lado, Anastácio Rosanski, que

na manhã da última segunda-feira tentou o

suicídio, ao atirar-se da ponte que liga o

Bairro Ponta Aguda ao centro da cidade,
sob os olhares atônitos dos transeuntes da
avenida Beira Rio, já está passando bem e

deve receber alta nas próximas horas.

Anastácia, 24 anos, separada, residente
no Bairro da Velha, funcionária da Carto

grafia. Ltda, ainda não explicou os motivos'

de sua atitude. Conhecidos, entretanto, di
zem que Anastácia, depois que ficou sepa
rada dos filhos, alimentava, secretamente, a
idéia do suicídio.

AFOGAMENTO
Barra Velha (Sucursal de Joinville) - A

praia de Barra Velha, no terceiro dia de

temporada de verão, faz sua primeira víti
ma por afogamento. Valentim da Silva, 21 J

anos, casado, residente à rua Iririú, morreu
ontem às 10 horas quando nadava em dire
ção,

.

a uma bola que havia sido jogada ao

mar por um de seus colegas. Valentim per
deu o equilí�rio ao ser batido !por uma on

da. Seus colegas tentaram salvar-lhe a vida,
mas seu corpo foi encontrado somente

após uma hora pelo Corpo de Bombeiros
do Balneário Camboriú. A vítima traba
lhava de garçon no Restaurante Sambaqui e
ontem havia sido convidado para trabalhar
na Petisqueira Pinheiros, .neste- Balneário.

Polícia do Rio quer elevar
. .

padrão moral da' corporação
. ..

Com o objetivo de acabar com o índice da polícia de São Paulo, anunciada para ho-

� criminalidade dentro da corporação e je a: apresentação de todos os quadrilheiros
elevar o padrão moral de seus soldados, o envolvidos no furto de camionetes em cida

Estado Maior da Polícia Militar do Rio de des do interior do Estado, e que posterior
Janeiro concluiu e entregou ao Governador mente eram revendidas em cidades do Nor
Chagas Freitas um estudo .aumentando o deste. Todas as diligências foram mantidas

nível de escolaridade para os candidatos ao em sigilo.
quadro de praças daquela força auxiliar, A descoberta da quadrilha aconteceu

que pas�a de primário para ginásio.· quando a polícia passou a investigar a mor-

Os estudos foram baseados na filosofia te de um agente de segurança do território
de que um soldado com nível ginasial tem de Rondônia. A mulher de um dos crimirro

uma mentalidade mais avançada do que os sos viajou para São Paulo, e todos os seus

nível primário. Atualmente, a Polícia Milí- passos foram acompanhados pelos policiais,
tar possui um quadro enorme de soldados, que a partir daí 'descobriu uma série de rou

dos quais 150 se formaram este ano em bos de camionetes.

Direito, Filosofia, Ciências Sociais e Rela- A preferência dos quadrilheiros pelas ca-

ções Humanas.' rnionetés, é pelo fato de serem facilmente

QUADRILHA DENUNCIADA colocadas no mercado consumidor dos Es-

A divisão de crimes contra o patrimônio tados do nordeste com documentos frios.

Paraguaio
\,
e preso em

Jo;nv;lIe
Joinville (Sucursal)

Por solicitação do Delega
do Regional de Polícia da
cidade de Blumenau, foi
detido em Joinville o jo
vem Victor Cesar Cuevas
Gonzalez, de nacionali
dade paraguaia. Segundo o

De I e gado Pedro Fer
nandes, titular da Delega
cia .da Comarca de Joinvil
le, a prisão de Victor Gon
zales foí-solicítada em vir
tude de se encontrar .corn

documentação irregular
em nosso país: O cidadão
uruguaio que reside há
mais de dois anos no Brasil
entrou como turista não
realizando a necessária re

validação do documento, e
nem mesmo interessar-se

pelo assunto. Em Joinville
o paraguaio residia há qua-
se um ano, trabalhando co

mo técnico em uma indús
tria. Ontem, policiais de
Blurnenau estiveram em

Joinville onde providencia
ram a transferência do pa
raguaio para aquela cidade.
Segundo as declarações do

Delegado de Polícia de
Jo invill'e, Victor Cesar
Cuevas Gonzalez havia sai
do de Blumenau sem dar â
nínima satisfação para
inúmeros credores que dei
xara, e nem mesmo para o

Delegado Fiamoncini, con
siderado seu amigo, e que
lhe avalisara algumas com

pras naquela cidade. As au

toridades policiais de Blu
menau desejam acertar to·.
dos os detalhes com o jo
vem paraguaio ,inclusive sua

documentação junto ao

Consulado do Paraguai, em
Curitiba. O Delegado de
Polícia de Joinville, revela
que "pelo menos ê isso

.

que consta contra o jovem,
a não ser que esteja envol
vido em outros problemas
desconhecidos pela polícia '
daqui".

Filme pode afastar a esperança de
se encontrar o aVia0 de Rondônia

São Joaquim (Enviado Especial) - Num ritual de ma

gia negra levado a efeito em Santa Isabel, no município
de São Joaquim, e que teria sido orientado por um ex

-participante de "missas negras'Lque, habitualmente, se

realizam nos Estados Unidos e na Bahia, Joaquim Patrí

cio, ao dizer-se um "novo Messias", sacrificou a vida de
seu filho de apenas nove meses, cortando-lhe o pescoçoe
extraindo seu coração, com o auxílio de,um martelo é

espada: Ao consumar o crime, Joaquim jogou o corpo do
filho ao chão, que passou a ser espezinhado pela avó,
e nquanto os demais membros continuavam com suas

danças macabras. A polícia descobriu o crime depois que
um dos membros da nova Seita religiosa, não conseguin
do manter em segredo o fáto, que abalou profundamente
a população de São Joaquim, revelou a um amigo o trági
co acontecimento. O corpo da criança foi encontrado
um matagal próximo ao local onde-foi realizada a "mis
sa negra" .

Joaquim Patrício reuniu sua esposa, sogra, filho, ir
mão e tios - num total de 13 membros - em sua resi-

\ .

dência, .para. um ritual que daria origem a uma nova seita

religiosa. Passados alguns dias, o grupo familiar viu-se

dominado pelas pregações do neo-Messias, que, inspirado

Continua desaparecido o Cesna 310, prefixo PP-FBS,
pertencente ao Governo do Território de Rondônia, que
decolou de Florianópolis na manhã do último sábado, com

. destino a Porto Alegre onde não chegou, desaparecendo
entre as duas capitais. .

AS BUSCAS
.

O Esquadrão de Busca e Salvamento da Base Aérea de
Florianópolis - 20. Esquadrão do 100. Grupo de Aviação -

sob o comando do ten-cel. Rosalvo Malagutti, prosseguiu
ontem nos trabalhos de busca do avião desaparecido, no

que foi muito prejudicado pelas condições do tempo, pois
uma frente fria, com chuvas. e neblina avançava do sul em
direção à Santa Catarina, encobrindo a região compreendida
pelos municípios de Tubarão, Imaruí, Laguna, Criciúma,
Orleães, Siderópolis, Araranguá e Litoral norte do Rio
Grande do Sul, área provável da queda ou pouso forçado do
Cesna pp....:. FBS.

Na manhã de ontem, um Albatroz do Esquadrão de
Busca e Salvamento decolou de Florianópolis mas, pouco
depois, voltou à Base, em vista da falta de condições para o

vôo, enquanto um helicóptero da mesma unidade,
permanecia na missão.

O helicópetero, sob o comando do Capitão Simas,
seguindo

.

informes .

que chegaram à Base Aérea de
Florianópolis, iniciou as buscas descendo primeiro, em

Siderópolis, onde populares teriam visto um avião com as

características do avião desaparecido. Teria sido visto na.
manhã- de sábado, passando por volta das 10 horas da
manhã.

Mais tarde, este mesmo helicóptero deslocou-se até a

cidade de Torres, no Rio Grande do Sul, atendendo
instruções do Salvaéreo de Porto Alegre - órgão da FAB
que está coordenanando as buscas -, que recebera
informações sobre a passagem de um avião, em chamas, no
sábado pela manhã. Segundo o inf ormante, um cinegrafista

. amador teria filmado a passagem. do avião que teria,
posteriormente, caído na região do Morro Azul, onde, há
anos atrás, ocorreu o acidente em que viajava o então

deputado federal Fernando Ferrari, que pereceu juntamente
corn o piloto.

Contando, inclusive,' com o apoio de uma camionete da
Patrulha Rodoviária Federal, cqui pada com rádio, a

tripulação do helicóptero do SAR localizou o cinegrafista,
que pôs à disposição o filme ainda não revelado e que foi
levado para Porto Alegre, pelo prôprio helicóptero que
reiniciará as buscas amanhã, ao nascer do Sol

Revelado o filme e confirmada a versão do c'I,�grafista,
serão afastadas as esperanças de serem encontrados
sobreviventes do acidente com o PP- FBS.
,

Até a tarde de ontem. quando foram encerradas as

operações de busca, as aeronaves do Esquadrão de Busca e

Salvamento da Base Aérea de Florianópolis, já tinham
voado cerca de 50 horas na missão c hoje. as primeiras horas
do dia, além do helicóptero c se iJS condições
meteorológicas melliorarern -.

os Albatrozes deverão voltar a

operar, aumentando, desta forma. ,IS possibilidades de

localização do Cesna desaparecido.
A cor do avião acidentado - verde escuro e branco - tem

dificultado a sua localização. admitindo-se que tenha caído
na região em que se processa in iJS buscas c que são cobertas

por matas.
A outra possibilidade aventada pelo .Salvaereo, que o

aparelho tenha se desviado e caído no mar ainda não foi
afastada, neste caso, como já ocorreu em outras duas
oportunidades, não haveria qualquer possibilidade de ser o

avião encontrado.
OS OCUPANTES

. O Cesna 310, estava sendo pilotado por Francisco

Albuquerque, piloto do Governo do Território de
Rondônia, com mais de 23 anos de experiência, sem sofrer
qualquer aéidente e reconhecidamente um dos maiores
conhecedores da região' Amazônica. Tinha vindo a

Florianópolis trazendo o Governador Theodorico Gayva,
daquele Território, para paraninfar os 'novos Aspirantes da
Polícia Militar de Santa Catarina, entre os quais se

encontravam três alunos da PM de Rondônia. .

Enquanto o Governador participava de solenidades em

Florianópolis; o piloto Francisco Albuquerque aproveitou
para ir até Porto Alegre, levando amostras de terra, enviada
pelo Campus Avançada UFRGS, para análise em

laboratórios daquela Universidade.
Aproveitando o vôo até Porto Alegre, encontravam-se no

avião desaparecido o tenente José Wanderley Leite,
ajudante de ordens do Governador Theodorico Gayva e o

jovem Euclides Marques .Medeiros Sobrinho, de 16 anos;
filho de Nilo e Elza Regina Marques Medeiros, residentes
em Florianópolis.

{JILOTO DESCONHECIA
Embora grande conhecedor <>da Amazônia e sua larga

experiência, o comandante Francisco· Albuquerque
�

desconhecia, praticamente, a região sul catarinense e norte

gaúcho, o que poderia ter sido uma das causas do acidente.
'Como sê sabe, logo após decolar com o Cesna PP-FBS,

para um vôo visual até Porto Alegre, o tempo fechou no
.

aeroporto Salgado Filho, e na região do Norte

riograndenses. Isso o teria levado a desviar-se do litoral
procurando algum "canyon", em busca de melhóre�
condições onde,· não sabendo da existência dos altos
paradões da região de Aparados da Serra, encontraria
dificuldades, perdendo altura e sofrendo o acidente.

POSSIBILIDADES
-

A possibilidade do pequeno avião ter realizado um pouso
de emergência ou caído em algum ponto da região em que
VOava, sem causar a morte de todos os seus ocupantes; pode
ser afastada já que, segundo os conhecedores da região da
rota, se houvesse sobreviventes, estes já teriam aparecido ou

dado algum sínaí
'

de vida, pois a área é bem habitada e

recortada por diversas estradas, ao longo das quais se

encontram vilarejos e cidades.
Resta a esperança de que estejam vivos, porém, feridos

seriamente, (5 que teria impedido os ·sobreviventes de se

locomoverem em busca de socorro.
. \

Ontem, enquanto o helicóptero do Esquadrão de Buscas
e Salvamento da Base Aérea de Florianópolis dedicava-se a

localização do Cesna, um outro aparelho da mesma Unidade
chegava à Base, procedente de São José dos Campos, onde.
sua tripulação realizou o resgate de um helicóptero da Base
Aérea de Santos, que caiu numa região de difícil acesso,
sem contudo' causar vítimas fatais, embora o aparelho
ficasse destruído.

Presíd;q de

Jo;nv;lIe

teve festa
Joinville (Sucursal) - Os

presidiários da Cadeia Pll bl ica
de Joinville , e seus famítiarcs.
tiveram um alegre domingo.
No interior do presídio foi co
memorado o Natal dos Dcte n
tos. Às 10 horas foi celebrada
Missa no interior do cstabcle
cimento pelo Padre José Lo

gan, sendo que em seguida rca

.Iizou-se uma churruxcada cm

que tomaram parte prcsi diu
rios, seus familiares. c funcio
nários da Dclcaacia de Pai ícia.
O Natal do Presidiário de-te
ano. roi promovido pelo Pcn
xio nato Vila Bct hânia, que íuz
anualmente UIII colabora com

l'nt idades filantrópicas.

Tire de letra O

4>

C
o
E
o

ct

/

.

o ImpQsto de Renda.·

Voce abate da renda bruta.

Tire de letra 25 por cento na sua declaração do Imposto de Renda
aplicando agora em Letras Imobiliárias Sul Brasileiro. Além
disso, seu dinheiro volta enriquecido para você. Faça o que outras

pessoas inteligentes estão fazendo. Procure imediatamente o

gerente de uma das 345 agências do Banco Sul Brasileiro ou vá
direto à loja da Tiradentes esq. Nunes Machado em Florianópolis.
E feliz declaração de renda em 74.

·:7!/!/!:::·�·:·::::{::�·:·:7l:
.

.

• .' .
. grupo empresarial.@)

.
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EM ruBARAO
Apartamentos No "Edifíci,o CLÁUDIA" financiamento até
'240 meses

VENDE-SE
Boa residência a Rua Manoel Antunes Correa. Financiada

Cr$ 648,87 mensal.

Um lindo apartamento no centro, todo tapetado e corq
armários ernbutidosfirianciado Cr$ 1.775,30 mensal.

Apto. no Edifício Bossele - financiado'
'

COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLlENT.ES

TERRENOS
Terrenos no'morro do roteamento Catedral, para construçâo
de alvenaria, em 36 meses sem juros.
Terrenos no Parque da Boa Vista, após Colégio Dehon em 36

meses sem juros
Pequena fazenda - 13 hec, - Gravatal '

Terreno a Rua Recife - prox. à Rua Felipe Schmidt

Terreno na Vila Moema - medindo 21 X35
Terreno naVila Moema medindo 12x35

'

,Terreno na Rua Feli pe Schmidt - esqu ina

Terrenos em Oficinas 21 x45
. Terrenos nas proximidades do Colégio Dehon 36 meses sem

juros

, ALUGAMOS
Residência próximo Lar da Menina Cr$ 600,00 mensal

Apto. Rua São José Centro Cr$ 700,00 mensal
'

Casa de madeira próximo ao pequeno príncipe Cr$ 250,00
mensal
Residência Rua Rui Barbosa - Cr§; 450,00 mensal

.Alu'gar casas, apartamentos ou salas, selecionar inquilinos,
contratar oferecer garantias e dar tranquilidade' a você que é

proprietário, é a nossa função. Portanto se V. Sa. deseja
comprar, vender ou alugar seu imóvel procure-nos,

Predibens lmcbiliária Lida
Rua São Manoel ao lado do Cine VitÓria
Fone 1042 - Tubarão.

ESCOLHA PARA

SEU ,NOIVADO

Alianças de ouro 18 kl
da JOALHERIA MULLER

- Traia'no 4-C - Fpolis.'

ARMÁRIOS EMBUTIDOS CATARINENSE LTDA.
, R.,RaTael Bandeira. 59 (Ccntro) - Fone 4775 - FPoJis (se)

.DECORA .s�LUClüNA
.VALORIZA

TUDO SOB MEDIDA

Atendemos, .tambérn, cha

mados 'para o interior do

Estado.
II-'-����������

ECONOMIZF COMPRANDO DIRETAlViENTE DA I ÁBRJCÁ',
(Aceitamos seu móvel usa

do como parte do pagto.)
Financiamox até 36 meses.

Preços sem, concorrência. Il������rr�rr�Im��11n:LEFONE PARA 4775. r,
solicitando a visita de nos
so, Dccorador-Orçarncntista
cm s ua rcxidéucia, sem

l'Oml�rollliss'() -.

"TÀADIÇÃO NO RAMO"
.' aL _ ;c:

Inps abre
•

agene.aem
Concórdia
o Governador Colombo

Salles acaba de receber
mensagem telegráfica do
Prefeito Neudy Primo Mas
solini, de Concórdia, pela
qual a Mu n ic ip alidade
agradece I os esforços do
Chefe do Executivo no

sentido de dotar aquela co

muna do Vale do Rio do
Peixe de uma agência do
Institu to Nacional de Pre
vidência Social, recente-'
mente instalada.

A mensagem assinada
pelo Sr. Neudy Primo Mas
solini, assinala "como Che
fe do Poder Executivo 'de
Concórdia, desejamos ma

nifestar o nosso agradeci
mento em favor da agência
do Inps instalada nesta ci
dade".

filosofia
dafurb
forma 69
Blumenau (Sucursal)

Tendo corno Paraninfo, o Pro
fessor José Fernandes da Câ
mara Canto Rufino e como pa-

, trono, o Secretário da Educa

çã� pau�o ,Henrique
Biasi, co

larao gra as 20 horas de ama

nhã, no eatro Carlos, 69 alu
nos da Faculdade de Filosofi�,
Ciências e Letras da FURB,
nas áreas de História Natural,
Letras, Matemática, Pedagogia
e Química.

Os novos Iicenciandos, nas

respectivas áreas, são os se

guintes: História Natural -

Aldo Koch, Ayrton Bento Ma

fra, Clarice Bueno Telles, Erica
Heidemann, Ernesto Bremer, _/

Lauro Eduardo Bacca, Lori Pe
tersen Maser, Maria Cristina
Duarte 'Pereira, Miriam Voos,
Nélcio Lindner, Neusa Maria
Kreibich da Costa, Nicanor
Poffo e Nívia da SiÍva.

Letras - Adernar Zen, An
gela Parucker Momrn, Edi Mar
chetti Stuhlert, Jeanete Tere-

. zinha da Silva, Maria de Souza
e Silva, Maria João Barni, Ma
rilena Carneiro e Silva, Marina
Stodieck Araújo, Marlene
Morsch, Marlene Pabst, Marle
ne Scaburi, Marli Lya Piazza
Malluch, Nelson Dellagiustina,
Rita Soraia Ribeiro (oradora),
Rosita Maria Lamprecht Jaco
mossi, Saléz io José Martins e

Valdir Anselmo Petry,
Matemática - Cecília Kre

mer, Evaldo Moresco, Genésio
Vegini, José Paulo de Souza,
Magda Regina Becker, Victor
Gelhardt, Wilhelm Gerhard
Nack e Wilson Weiler.

Pedagogia - Amélia De
brassi Visconti, Ana Salete de

Menezes, Alvi Souza, Cecília
Bach, Darli Terez inha Sgrot,
Eleonore Kinas, Eliane Cardo
so Zimmermann, Erica Cristo- ,

folini, Evanilda da Silva Maser,
Guilherrn ina Heinzen, Jeanete
Grahl Schwab, Licir Wipel Bo
lognini, Lourdes Beber, Luizi
ta Francisca �ongo, Márcia
Hardt .Lanznaster, Mariana
Petters, Marlene Adam Bisews

ki, Marlene Petruschky, Mi"
riam Maria Colzani, Nilva
Knop, Nívia Maria Mafezzoli,
Rita Cristofolini, Silvar.a Krie
gér, Zelita Berlinck Brito e

Zenaide Aparecida Tomasi.

Química - Antônio de
Souza Filho, Dernerval Vieira'
Filho, Elmar Faht, Hayrno
Mueller, Leonel César Rod�i
gues e Sílvia Maria Hennings.

REPÚBLICA FEDERATIVA 'DO BRASIL
"

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA
COORDENACÃO DO COMBATE À FEBRE AFTOSA

CONCORRÊNCIA PÚBLICA INTERNACIONAL
Nº 01/74

A Comissão de Licitações Internacionais, torna público que às 09:00 horas do
dia' 07 de janeiro de 1974, serão recebidas propostas para fornecimento de

equipamentos para laboratório, destinados ao Plano Nacional de Combate à Febre
, Aftosa.

,Os e q u i p am e n tos serão adquiridos com recursos do BANCO
INTERAMERI'CANO DE DESENVOLVIMENTO - BID - conforme contrato no. '

262/SF.-Br, de dezembro de 1970.
'

As !lropostas serão recebidas no Auditório do Ministério da Agricultura,
sobreloja do Bloco 8 - Esplanada dos Ministérios, em Brasília - Distrito Federal.

O EDITAL encontra-se publ icado no Diário Oficial da União do dia 07 de
dezembro de 1973.

Brasília, 06 de dezembro de 1973.
ALBERTO FERREIRA FARIA

Presidente da Comissão

SINO, DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DA
CONSTRUÇAO E DO MOBILIÁRIO DE CRICIÚMA

-EDITAL DE CONVOCAÇÃO\ ,

Pelo presente Edital, faço saber que nos dias 18 e 19 de Fevereiro de 1974,. será realizada
neste Sindicato a eleição para a composição da Direto"ria, Conselho Fiscal e Delegados
Representantes ao Conselho da Federação a que está filiado este Sindicato, bem como a de seus

respectivos suplentes, ficando aberto o prazo de 15 (quinze) dias para registro de chapas na

secretaria, que correrá a partir da data da publicação deste edital no órgão oficial do Estado,
tudo de acordo com o Art. 11 e seu Parágrafo 10. da Portaria Ministerial no. 40, de 21/01/65.
As chapas deverão Ser registradas em separado, sendo uma para os candidatos à Diretor/ia e

.

Conselho Fiscal, com osseus respectivos suplentes, e outra para os delegados-representantes ao
, Conselho da Federação e seus suplentes. Os requerimentos para o registro de chapas deverão ser

apreséntados na secretaria, em 3 (três) vias, assinados por todos os candidatos, pessoalmente,
não sendo permitida para tal registro a outorga de procuração, d�vendo ser apresentados todos
os requisitos contidos no parágrafo 10. do Art. 11 da citada Portaria. O requerimento
aco�panhado de todos os dados e documentos exigidos para o registro, será diriqido ao

presidente do Sindicato, podendo esse requerimento ser assinado por qualquer dos candidatos

componentes da chapa. A secreta: ia da entidade, no expediente normal, fornecerá maiores
detalhes aos interessados, achando-se afixado ne sede do Sindicato a relação do que é

ob�ig_atório para o citado reqistrç. Caso não seja obt.ido "quorum" em primeira convocação, as
eleiçóes. em. segunda convocacãoser êo realizadas no per iodo de 05 a 06 de março de 1.974, e,
não conseguido ainda, o coefici·ente, em terceira e última convocação nos dias 15 a 16 de Marco
de 1.974, para o que ficam convocados, desde já, todos os associados da entidade. As eleições
serão realizadas das nove às dezenove horas de cada dia ..

. Criciúrna, 18 de Dezembro de 1.973.
AMAURY ISAIAS LÚCIQ

-Presidente-l�--------�--------------------�------------�

Comercianle quer fixar
cola para azeile em se

.
... . .

Joinville (Sucursal) - O presidente da

Associação Catarinense .de Supermercados,
Sr. Pedro Bencz, entregará hoje em Brasília
ao Ministério da Fazenda a relação de cotas
de azeite visando a regularização do
fornecimento do produto aos

supermercados de Santa Catarina. Segundo
o titular da Acats, há necessidade de se

aumentar o fornecimento sémanal do azei
te ao comércio catarinense, ou assegurar
uma cota fixa para não haver mais carência
do produ to em Santa Catarina.

,

Afirmou o Sr. Pedro Bencz, antes de via

jar com destino à Brasília, que a Associação

Catarinense dos Supermercados deverá en

viar semanalmente ao Rio .de Janeiro um

emissário com os cheques nos valores cor-
.

respondentes a cada um dos supermercados
interessados, j á que a mercadoria é paga an

tecipadamente à fábrica.
.

COMÉRCIO DIRETO
Em reunião realizada na última segunda'

feira, a Associação Catarinense dos Super-
.

mercados decidiu não se utilizar mais de

.atacadistas para se abastecer com o azeite.

Segundo a decisão unânime tomada duran

,te oencontro, a Acats irá se encarregar de
realizar a compra diretamente à fábrica.

Exportações do Vale

se elevam em 117%

Muito embora os signatários considerem apenas um

protesto, fontes locais indicam que a atitude teria sido
motivada por desentendimentos havidos entre os dirigentes
da Associação Comercial e Industrial de São Francisco do
Sul e do porto local, especialmente no que diz respeito às
.

reivindicações para a inclusão de. Santa, Catarina nos

Corredores de Exportação, dos quais São Francisco seria
uma das saídas.

No documento, afirmam os 'dirigentes que não se trata
de renúncia ao cargo, "mas sim uma manifestação de

protesto contra o que vem ocorrendo em nosso porto".
Prosseguem dizendo que "enquanto procuramos de todas as

formas lutar pela sua expansão e desenvolvimento, inclusive
'custeando as despesas de viagens e representação com

verbas de nossa própria fuma, vemos, e confessamos com

pesar, nossos esforços anulados por dificuldades criadas, o
que é de se lamentar dentro de nossa comunidade".

- Dentro do possível - acentuam - fizemos o que
estava ao nosso alcance e temos certeza de que esta

associação dispõe em seus quadros de membros gabaritados
para continuar representando-a com dignidade.

)

Blumenau (Sucursal) - Estimativas' da Carteira de
Comércio Exterior

-

do Banco do Brasil - cacex de
Blumenau, prevêem que o índice de exportações do Vale'
do Itajaí poderá atingir, no corrente ano, a cifra de 50
milhões de dólares contra 23 milhões de 1972
equivalente a um aumento de 117%. A soma da�
exportações de julho, agosto, setembro, outubro e

novembro acusam um total de 22.596.563; 12 dólares,
entre os quais o mês de agosto contribuiu corri a parcela
mais significativa: 7.809.798,91 dólares. Embora não

quisessem fazer nenhuma estimativa, .fontes da Cacex
revelaram que dezembro é um "mês decisivo", devendo,
o volume de exportações portanto, ser bastante alto. No

primeiro semestre do ano, o total de exportações atingiu
a quantia de 20.909.421,43 dólares.

Nos 5 meses do segundo semestre, segundo os dados

já computados pela CACEX, as exportações do Vale do

Itajaí se comportaram da seguinte maneira: julho -

.4.838.384,80 US'$; agosto - 7.809.798,91 US$�
. setembro - 3.215.074,58 US$; outubro. - 3.583.717,64
US$ e novembro - 3.149.587,19 US$.

.

Concretizando uma tendência que já se prenunciava
no mês de junho, a soja em grãos tem sido a mercadoria

responsável, pelo aumento das exportações, tendo nos 5
meses desse 20. semestre alcançado a quantia de

5.271.493,00 dólares.
As demais mercadorias, dentro da pauta de

exportações no mesmo período assinalam o seguinte
comportamento: toalhas de banho, rosto, felpudas, de

algodão - 3.436.678,46 US$; fumo em folhas -

3.351.9.01,54 US$; fio de algodão cru, singelo ou

retorcido, de vários títulos ingleses, para uso industrial-
2.193.803,36 US$;.panos de copa, cozinha, de algodão

1. 639,148, 19 U� $; fécula de mandioca -

l.310.731,88US$;tecidosde algodão em peças, lisos,
lavrados ou felpudos - 1.224.777,29 US$; roupa
exterior masculina de algodão - 826.514,38 US$; roupa
de cama de algodão - 498.836,44 US $; óleo essencial
de sassaftás - 442.135,00 US$; cabos de pinho para
vassouras - 260.868;31 US$; tapioca - 110.662,30
US$; tecido de "rayon" em peças � 79.958,31 US$;
outras mercadorias (artigos de porcelana para uso

doméstico, instrumentos musicais etc) -

824.596.563,12 US$.

150anos de
colonização

'

tem festejos
Blumenau (Sucursal) -

A Prefeitura Municipal de,
Blumenau já recebeu 0,$
cartazes alusivos aos feste
jos do Sesquicentenário da
Imigração Alemã no Brasil,
cuja abertura ocorrerá no

dia 25 de julho, de 1974
nos Estados do. Paraná,
Rio Grande do Sul e Santa
Catarina. O Cartaz estam

pa, com beleza, um típico
c asal de imigrantes ale
mães, residentes na Vila
Itoupava, sob a legenda:
"Eles Acreditaram no Bra
sil" .

Em Blumenau, os feste
jos do Sesquicentenário da
Imigração Alemã serão en

cerrados no dia 2 de se

tembro do próximo ano,
com as comemorações dos
124 anos de fundação da '

cidade. Antes porém, uma
sé rie de eventos, todos
com conotações germâni
cas, serão desenvolvidos: I
Encontrá Regional de Co
rais, Festival da Criança,
III Encontro Blumenau
ense de.Atiradores, IV En
contro Internacional de
Corais e I Festival Sul Bra
sileiro de Danças Folclô-

Assoéiação Comercial:

dirigentes renunciam
São Francisco do Sul (Sucursal de Joinville) - O presi

dente Antônio Domingos Tavares e o secretário Celso
Amorim Pessoa, da Associação' Comerciai e Industrial de
São Francisco do Sul, apresentaram renúncia dos cargos que
vinham exercendo à frente da entidade. Em carta dirigida
ao vice presidente da associação, Sr. Roberto Marcantoni,
os dois dirigentes form alizaram o pedido em caráter

írrevogável'' alegando falta de apoio e considerando' a
atitude um protesto contra fatos que vêm se registrando em

relação ao Porto de São Francisco do Sul.
CARTA DE PROTESTO

ricas.

-----------------------------��--��.��,.--�------------------�--------------------------.------------------------�----.-----
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Jogadores do Figueirense ainda não

foram liberados. Esperam dinheiro

Os jogadores do Avai foram ontem ao

estádio e foram comunicados que

o prêm ío pelo campeonato e salários

serão pagos amanhã à tarde.

Avaí paga prêmio,
2 meses de salário

e libera o plantel
o campeonato estadual alcançado pelo Avai na noite de

segunda-feira, ainda era festejado durante' todo o dia de

ontem, com muitos carros desfilando com a bandeira do

clube pelas ruas da cidade.

Depois de 28 anos ausente da rua Bocaiuva, o título foi
o assunto, mais comentado na cidade.' Nas rodas, nas

esquinas e nas repartições o Avai est�va sempre em primeiro
plano.

Os jogadores que ontem à tarde compareceram ao

Adolfo Konder para revisão médica, ficaram durante horas,
juntamente com Jorge Ferreira, comentando os muitos

lances do jogo, sob os olhares curiosos de muitos

torcedores, que procuravam sempre que possível, trocar

palavras de gratidão com os campeões. A

Jorge Ferreira também era muito procurado e

cumprimentado pelo bi-campeonato e, inclusive por um

torcedor do Figueirense que foi levar o seu abraço ao

treinador, fruto do bom conceito que o técnico mantém
,

junto aos torcedores de Florianópolis.
O lateral esquerdo Souza, que no ano passado foi

campeão pelo Figueirense jogando na meia cancha, este ano

conseguiu o bi atuando pelo Avai nas funções de lateral

esquerdo. Afirmava o atleta, que mesmo sabendo que' o
clube tinha um plantel modesto, sempre acreditou no Avai.
"A união entre os jogadores e a amizade com o treinador,
foram os "fatores indispensáveis na conquista do título". O
contrato do jogador termina no próximo dia 8, mas ele nem

está preocupado. "Tenho um bom ambiente no Aval e

estou 'certo que a renovação do meu contrato não será,

problema. Mesmo porque eu gostaria de continuar no

'plantel avaiano e lutar pelo bi-campeonato do meu time.

Para mim será o tri, evidente".

cer-
Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva·
Resultado provisório do Concurso-teste no. 166, apurado

em 17/12/73.
Total líquido a ratear Cr$ 24.615.158,45

3.308 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

uma Cr$ 7.442,21
,

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:

Alagoas : ',' .
"

7

Amazonas 35
Bahia : 121

Brasília
'

76
Ceará 50

Espírito Santo : , .43

Estado do Rio
·

: 144

Goiás 90
Maran hão, ' 19
Mato Grosso - 62
Minas Gerais .' 256
Pará 32
Paraná 162
Paraíba ' 21

Pernambuco 72

Piauí
' 6

Rio Grande' do Norte 11

Rio Grande do Sul 272
Guanabara .,

-

.459
Santa Catarina ','

52

São Paulo .. '- ' 1.312'

Sergipe "

'

6

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos
de Proqnósticos Esportivos, haverá um prazo para apresentar
reclamação de 10 dias, a contar de hoje, a qual deverá ser

apresentada a rua Fulvio Aducci, 1221, até o dia 27/12/73.
Não serão aceitas reclamações por via postal
Os números dos bilhetes vencedores no Estado de Santa

Catarina são os seguintes:
COO. REV. No. CARTÃO
20-00001 281.521,
20--00004 ,161.669
20-00005 323.620
20-00005 323.636
20-00009 360.424
20-00010 ' 96.132
20-00013 66.679
20-10002 282.660
20-10004 499.873
20-10004 501.239
20-10005 262015
20-10005 :?63. 174
20-10006 695.865
20-10006 697.266
20-10006 701.274
20--10006 701.318
20-10008 239.621

20--10011 288.566

20-10011 290.758

�0--1 0012
'

306.706

20-10014 283:331

20-10016 205.321

20-10018 ,421.644
20--10019 ' 371.867
20·-10019 374.588

20-10021 226.498

20--10021, 226.918
20-10023 291.979
20-10025 310.519
20-10025 .311.389
20-10026 430.670 '

20--10026 431.250
20--10026 431.547

20-10Q27 249.668
20-10027 249.671
20-10029 184.571
20--10034 161.225
20-10035 11 p.906
20-10039 111.721
20-10039 42.875
20-10039 11 2.988
20-10039 11 2.989

,

20--10039 113.851
20-10040 214.940
20--10040 215.649

20--10048 107.355
20-10048 107.458
20-1 0053 41. 1 28
20-10053 41.130
20-10066 6.047
20-10071 28.295
20-10073 4.653

OBSE:RVAÇÃO: Para recebimento dos prêmios, os

qanhadores deverão aguardar a ratificação ou retificação
destes resultados nerte jornal.

}
(

I

s

]

Toninha e Balduíno procurados pelos torcedores ontem
, ,

PAGAMENTO

Sempre assediado pelos jogadores, Cavalazzi, arrumando
muitos maços de dinheiro, afirmava que na quinta-feira será

feito o pagamento a todo o plantel e funcionários do clube.

Será pago os meses de novembro, dezembro e décimo

terceiro salário. Indagado sobre o prêmio dos jogadores pela
conquista do campeonato, ele afirmou que ainda não sabe

de nada. "Prêmio eu sei que vai ter, mas isso' quem resolve é

a diretoria e eu nada posso afirmar".
Mais tarde, dispensados por Jorge Ferreira, os jogadores

deixaram o estádio bastante satisfeitos ..:

Fluminense procura

definir situação
do goleador Ramon,
Os dirigentes do Flumi

nense esperam definir esta

semana a contratação, de
Ramon ao Santa Cruz,
mesmo sabendo que o arti
lheiro do campeonato na

cional só poderá se transfe
rir em fevereiro para o fu

tebol carioca porque o clu
be pernambucano classífi-.
cou-se para a fase semifi
nal. '

Até agora o Santa Cruz
ainda não disse quanto de

sejapelo passe de Ramon,
concedendo apenas a prio
ridade para a sua venda ao

Fluminense, que deseja in

cluir Wilton na transação.
O ponta direita: está em

prestado' ao Santa Cruz e
,

vem jogando muito bem.
Amanhã à noite, nas

Laranjeiras, haverá uma

reunião de todo o departa-

mento de futebol do clu

be, quando Duque fará lJIl1

rel a tó rio sobre a fraca

campanha do time no cam

peonato. Será também tra

çado o plano de trabalho

para a temporada de 1974

e analisada a conveniência,
da contratação de alguns
reforços.

O contrato-de Duque só

termina em abril mas a

prevalecer as palavras do

vice-presidente Ailton Ma

chado sua renovação será

antecipada para os próxi
mos dias. Apesar das críti
cas que o técnico vem re

cebendo, inclusive de al

guns associados influentes,
o dirigente continua afir

mando que Duque terá seu

contrato renovado imedia

tamente. Os jogadores en

tram em férias hoje.

Bahia r.nová
contratos. Baiaco

foi o primeiro
O Bahia renovou o con

trato de Baiaco por mais
uma temporada, pagando
ao jogador Cr$ 10 mil e

300 mensais, mas está en

contrando dificuldade para
acertar a compra do passe
de Fito, emprestado pelo
Santos até 31 deste mês
devido ao al to preço,
pedido pelo clube:
Cr$ 300 mil à vista.

O goleiro Buttice não

acertou a sua permanência
no Bahiae hoje viajou para
o Rio, onde participará da
festa em homenagem a

Garrinchacompondo a se

leção de jogadores estran-.

geiros, embarcando quinta
feira para, Buenos Aires.
Buttice pediu Cr$ 10 mil

mensais, entre aluguel e sa

lário.
Criticado no início,

C as t ilho deverá renovar

contrato com o Vitória.
Além de classificar o time

para a fase semifinal do

'campeonato nacional, o

ex-goleiro da seleção brasi
leira está sendo elogiado
pelo excelente trabalho

apresentado na direção do
elenco de profissionais.

Com Castilho, o Vitória
perdeu apenas um jogo na

segunda fase do turno de

classificação do campeona
to nacional, conseguindo
reestruturar o time dando

lhe. esquema de jogo. Os:
dirigentes iniciaram os en

tendimentos para acertar a

permanência do treinador.

SENSACIONAL
Conjunto Sanitário colorido Cr$ 250,00

FórmicaCr$101,00
Tintas Coral e '-.piranga 20% de desconto

e até o ferro com 10% de desconto.

Sempre os �elhores preços.

PHlllPPI &' elA.
a casadoconstrutOr

Centro - Estreito e Balneário Camboriú '

,t..:>nes: ,6520 - 6368

Na segunda-feira pela manhã os jo
gadores do Figueirense se apresenta
ram no Orlando Scarpelli para revisão

médica, seguindo-se uma pelada de

confraternização entre os jogadores,
,que domingo se despediram do cam

peonato nacional.
A pelada foi desenvolvida em ritmo

de muita brincadeira, com o time com

camisas vencendo por 2xl. Moenda,
com a perna totalmente engessada foi
o juiz, enquanto Adailton no gol, se

revelou ser um bom goleiro. Além de
boas defesas ele ainda segurou dois pê
naltis, sendo um muito bem cobrado

por Mosca.
Com camisas jogaram Adailton,

Fred, Caco, Noroel, Abel, Angelo,
Everton, Da Costa, Quincas e Borili.
Carlos Roberto (no gol), Pinga, Tião
Marina, Dagoberto, Célio, Mosca, Mar
cão, Jailson, Iberê, Nielsen e Almir for
maram o quadro sem camisas.

Depois da pelada, os jogadores se

dirigiram ao bar existente no estádio, e

muita cerveja em latas foi distribuída
ao plantel. Mais tarde, em n.eio à.festa,
muita gente tomou banho de cerveja,
como foi o caso de Nocaute Jack.' ,

FAZENDO HOE,A
Além da cerveja, existia um motivo

muito especial para que os jogadores e

demais funcionários do clube permane
cessem durante toda a manhã no está
dio. É que no dia anterior havia, pro
messa de pagamento para segunda-fei
ra, às 11 horas. Depois de muitas brin- ,

cadeiras os jogadores começaram a fi
car impacientes com o não apareci
mento dos dirigentes. Muita gente ti
nha Viagem marcada para aquele dia,

Nacional

Vasco quer
•

logar em

Caracas nas

férias. Pode?
O Vasco da Gama está aguardando

a .resposta do Ministro Jarbas Passari

.nho sobre um pedido para uma viagem
a Caracas', onde fará dois jogos. João
Silva, um dos dirigentes, comunicou-se
com o Secretário do Ministro da .Edu

cação, recebendo deste a palavra de

que tão logo tiver uma definição ligará
para o presidente do CND. Contudo,
segundo a opinião de 'pessoas ligadas
ao futebol, dificilmente o Vasco conse

guirá a permissão, pois todos os clubes
devem dar obrigatoriamente férias co

letivas aos seus jogadores.

Renat9 pediu
desculpas ao
presidente
do'flamengo
o' 'presidente Helio Mauricio, do

Flamengo, que foi ofendido por Rena
tç ainda no vestiário; logo após a parti
da contra o América, disse considerar
este caso como encerrado e que não

punirá mais o jogador; conforme pre-
tendia..

'
,

O dirigente mudou de idéia porque,
além de Renato ter pedido desculpas
momentos depois do incidente, voltou
a repeti-las ontemr durante um almoço
no clube e, novamente, hoje, em seu

consultório, mostrando-se bastante

arrependido.
�

,

Após a partida contra o América,
Renato procurou o dirigente e pergun
tou se não iria dividir o prêmio de
Cr$ 50 mil oferecido pela CBD ao Fla

mengo com, os jogadores. Diante da

resposta negativa do presidente, o go
leiro disse que ele era um homem sem

palavra, criando um enorme mal-estar.

Zé Robert�
na súmula
por tentativa

de agressão
Na súmula que entregou à,Cl3D, o

juiz José Aldo Pereira indiciou o joga
dor Zé Roberto e o preparador físico
Divonsir Frega, ambos do Coritiba, por
agressão, respectivamente, no

jogo de ontem contra o Palmeiras.
O preparador físico poderá ser sus

penso por um período de seis meses a

um ano. O árbitro denunciou também
na súmula a falta de segurança para os

juízes que vão apitar em Curitiba, afir
mando que durante o acidente os poli
ciais ficaram impassíveis, limitando-se
a olhar o desenrolar dos acontecimen
tos. ,Comentava-se hoje na CBD que é

possível' que a direção do clube para-
naense seja advertida. \

.

Nocaute viajou sem dinheiro mesmo

com? era o caso de Nocaute Jack, que
seguiu para o Rio onde foi convidado

para o "Jogo da Gratidão".
"Puxa vida, já vi que vou ter que

viajar duro mesmo", dizia o massagis
ta. "

Somente às 11MOmin é que uma

Kombí apareceu trazendo o dirigente
Osni Costa; com os jogadores ficando

impacientes: o pagamento havia sido
retardado para ontem à tarde, e muita

gente saiu torcendo o nariz.

NOVAS ESPERANÇAS
Ontem, por volta das 18 horas,

quem se dirigiu ao edifício Jorge
Daux, naturalmente deve ter ficado es

pantado com o aglomerado de pessoas
que estavam no hall do prédio. Eram
os jogadores do Figueirense, que aguar
davam os dirigentes para o pagamento.

Na ilude de ontem, novamente qua-
se todo o plantei voltou ao local, onde
está a sede do clube. Ali ficaram du
rante horas, e as reclamações eram

contínuas. Mais tarde, uma Kombi
com um funcionário do clube parava
rapidamente e explicava que o paga
mento só sairá amanhã, quinta-feira.

'O Figueirense fará um empréstimo
de 250 mil cruzeiros em um Banco,
para pagar integralmente. os salários
dos jogadores, bichos atrasados e o dé
cimo terceiro salário. Os jogadores re

ceberão os meses de novembro e de
zembro e também os muitos bichos
atrasados, segundo afirmavam os atle
tas.

O ambiente entre os jogadores, que
era de desolação, passou à revolta,
principalmente por parte daqueles que
poucas chances tiveram no nacional.
Muita gente falava em deixar o clube,
enquanto outros preferiam aguardar
para ver como ficam as coisas. Xinga
mentos também não faltaram à direto
riá'e à Comissão Técnica.

A maioria dos jogadorés está com

viagem programada, a, fim de passar as
férias - eles têm reapresentação mar

cada para o dia oito de janeiro - com

seus familiares e, o atraso do pagamen
to está deixando os atletas impacientes
e descrentes,

Mané vai jogar meio tempo na sua festa. Depois entra Zequinha

Festa de Garrincha pode
bater reco,rde de renda

O meio-campo Brindisi e os' atacan- ontem na Fugap, onde participou dos
. tes Babington e Houseman, titulares da ' últimos preparativos para a sua festa.

. seleção argentina, confirmaram através À noite deu autógrafos no lançamento
do goleiro Cejas, do Santos, suas pre- do livro "Garrincha, o Demônio das

senças no jogo em homenagem a Gar- Pernas Tortas", de Renato Peixoto dos,
riricha e devem chegar ao Rio hoje à Santos, na agência Graça Aranha do
tarde. Banco Comercial Aplique.
Garrincha atuará apenas um tempo, Ontem, dando prosseguimento a

revezando com Zequínha, no jogo em seu programa que visa a promover o

que se disputará o troféu Jarbas Passa- jogo, foi recebido em audiência pelo
rinho, Nos dois jogos preliminares, o Presidente Médici,' às 16h3Omin, no

primeiro entre cantores e atores, e o Palácio Laranjeiras, ocasião em que, na

segundo entre a seleção da Adeg e uma companhia de Gilbert, Ubirajara Meta,
equipe de veteranos das copas de 5.8 e Tadeu e Paulo Cesar, zagueiro do Vas-·

62, serão disputados, respectivamente" co, estes da Fugap, convidou oficial
os troféus Agostinho dos Santos e mente o Presidente para a partida.' A
Olímpico. partir das 18h30min, no museu de arte

Na opinião do ex-jogador Gilbert, moderna, acompanhado de Pelé.Garrin
um dos principais organizadores da fes- cha assistiu aos filmes "Pelé o'mestre e,

ta, "é lamentável a omissão de entida- seus métodos", e" Garrincha, a alegria
des como a Confederação Brasileira de do povo".
De�portos, Federação Carioca de Fute- Hoje, às 8 horas, no gabinete da

bol e o Botafogo, num momento em presidência dos correios e telégrafos,
que todos estão somando esforços para participará do lançamento do selo em

o maior êxito da homenagem". sua homenagem. Em seguida irá para o

- É revoltante que eles só se lem- Ministério da Educação e.Cultura, on
braram do "Mané" quando precisaram de, às 1 Ih30min, I será recebido pelo
do seu futebol, para promoção pessoal Ministro Jarbas Passarinho.
no caso dos dirigentes, e para maiores c'edida pelo Flamengo, sua concen-

participações financeiras no caso do tração em São Conrado servirá par;-J
clube, concluiu bastante irritado Gil- alojar' os jogadores do exterior e de

bert. outros Estados, a partir de ontem e até

Garrincha passou parte do dia de hoje.
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Afinal, é para isso que estamos chegando aqu i.
Nos instalamos, nos apresentamos e já começamos a trabalhar.
Sabemos que a Santa Catarina de hoje,:
como nós,
também quer chegar na .frente.

mm
propaganda s.o.
RUA PANDIÃ CA'LÚGERAS, 58
FONE: 22-0610 - BLUMENAU -SC

PORTO ALEGRE - SÃO PAULO
RIO DE JANEIRO - CURITIBA
SALVADOR - BELO HORIZONTE
RECI FE - BRASfL'IA - BLUMENAU
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DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51
COMPRA-VENDE - TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EOUIPADOS.

/

Galaxie 500, mecânico, turquesa real 1972
Galaxie 500, mecânico, cinza e preto ' 1968

Corcel G.T., branco e preto : 1970
Corcel G.T., cinza e preto 1969
Corcel cupê std, vermelho 1971
Corcel cupê std, vermelho 1971
Corcel cupê luxo, branco polar 1971
Corcel cupê luxo, cinza e preto 196.9
Corcel sedan luxo, amarelo pop 1972
Corcel sedan luxo, vermelho :':

,
1971

Corcel sedan luxo, branco polar 1970
Corcel sedan luxo, azul claro .. : :.................................. 1970
Corcel sedan luxo, marrom , 1970

Opala sedan, branco everest...... 1972

Opa Ia sedan, branco everest
(

1971

Opala sedan, azul e preto 1971

Vai ks 1500 sedan, laranja rnonza 1972
Volks 1300 sedan, bege claro .: : 1972
Volks 1600 T.L., vermelho metálico 1972
Volks 1300sedan,vermelho : 1971
Vai ks 16004 portas, branco polar :- 1971
Vai ks 1300 sedan, verde caribe �

_
1968

Volks 1300sedan, branco lotus 1968
Volks 1200�dan, vermelho 1965
Vai ks 1200 sedan, vermel ho : 1963
Volks karrnann-qhia T.C., vermelho 1970
Volks Kombi, bege claro 1969
Volks Kombi, bege c1aro

·

L.. : 1969

DKW vemaget, gelo 1965
DKW vemaget, gelo : 1960

Àero wil1ys, amarelo claro : 1965
Rural willys 4x2, azul e branco 1972
Rural wil1ys 4x4, verde e branco : 1971

F-l00, marrom :
·

1958·
F-l00, marrom. 1965
F-350, verde icarai "........................................ 1970
F-350, marfim e verde 1964
F-600 gasolina, verde, caçamba 1962

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

CHEVETTE VERMELHO CORAL "OK" " 74
OPALA CUPÊ AMARELO GRAN PRIX (JÓiA) 73
KOMBI BEGE NI LO 71
VOLKSWAGEN TL AZUL PAVÃO 71
VOLKS VERMELHO CEREJA : .. 70

EM FLORIANOPOLIS

ALUGUE UM CARRO NOVO E-·

DIRUA-O
.
VOCE MESMO

AUTO LOCADORA COELHO
.

RUA FELIPE SCHM,DT, 83

FONES: 2777 OU 2765
,

I
, i

,
.

COMÉRCIO DE,
'AUTOMOVBS

Opala Cupê Especial -: Vermel ho Formula OK 1974

Opala Cupê Especial - Marron Cajú OK 1974
Chevette - Rosa Pantera OK 1974

Opala Cupê Especial - Azul Claro 1972

Opala 4 portas - Marron Metálico 1972,

Opala 4 portas - Escarlat : 1973

Fuscão - Azul Safari OK 1974
Variant - Verde Foi ha 1972
Variant - A�ul Diamante , 1972

POSSUÍMOS,CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 'lO - Estreito " '

Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis,

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ ,40 MESES

C. RAMOS S.A.
, � VEfCULÓS NOVOS

.Possulmos toda linha VW nas diversas co.
res 74

-,

REVENDEDORES AUTORIZAJJOS VOL�SWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS

Vai ks 1500 - Verde " 1972
Vai ks 1300 - Azul Diamante. . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
Sedan 4 portas Azul Diamante 1970
Dispomos de motores 1.300, 1.500 e 1.600, novos ou

recondicionados à base de troca.
.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen. placas AA-3661. motor no. BH-502593, Chassis
BS-314.823, pertencente ao sr. Huri Gomes Mendonça.

u

SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR'

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.

VEícULOS USADCS DE'QUALlDADE

Departamento deVeículos Usados .

.

do seu Concessionário de Qualidade 'aufUrI""
HOEPCKE VEICULOS

.

SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-1�

Volks 1300- Verde Folha 1969
Vol ks 4 portas - Branco Lotus 1969
V�lks TL - Branco Lotus : 1972
Volks 1500- Azul DianÍante 1971

Opala 4 portas - Cinza Prata Metálico 1971
Ford Corcel Cupê - Branco Alpino 1970

.

Ford Corcel Cu pê - Branco Nevasca : 1973
< Opala Cupê Especial - Azul Maritimo 1972 ,

Dodge Dart Cupê Luxo - Vinho 1973
. - .

\

� JEN�IR·OBA ��AUTOMOVEIS LTOA.�
.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto.
FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES . 1974

; DODGE 1.800 VÃRIAS CORES 1974

IGALAXIE LANDAU 1973
DODGE CHARGE R 1911
VARIANT 1972
TL 1.600 1971

LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAN
CIAMOS SEU VEícULO ATÉ 40 MESES

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

FAZENDA
Vende-se em Biguaçu, com 2.500.000 m2 de área, ótima

para agricultura é criação de gado. Possui também grande
quantidade de madeira para serra e lenha. Com energia
elétrica distante apenas 300 metros. Os interessados poderão
tratar à Av. Atlântica, 327, Jardim Altântico - Fpolis ....

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDUSTFUAS
DE FrÀCÃO E TECELAGEM

DE FLORIANÓPOLIS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo p�esente edital, faço saber que nos dias 19 de fevereiro de

1974, será realizada neste Sindicato a eleição para composição da
Diretoria, Conselho Fiscal e Delegados Representantes junto ao

Conselho da Federação em que está filiada a entidade, bem como de
seus respectivos suplentes, ficando aberto o prazo de 15 (quinze)'
dias, a contar da data da publicação do presente edital para registro
de chapas na Secretaria do Sindicato, tudo de acordo com o

disposto no artigo .11 e seu parágrafo primeiro, da Portaria

.

' Mi nisterial no. 40, de 21 de janeiro de 1965. As chapas deverão ser

registradas em separado, sendo uma para os candidatos à Diretoria e

Conselho Fiscal com seus respectivos suplentes, e outra para
Delegados Representantes ao Conselho da Federação e seus

respectivos suplentes. Os requerimentos para registro de chapas
deverão ser apresentados na Secretaria da Entidade, em 3 (três) vias,
assinadas por todos os candidatos, pessoalmente, não sendo
permitido para tal registro a outorga de procuração, devendo ser

apresentado todos os-requisitos contidos no parágrafo 10. do artigo
11, da referida Portaria Mi nisterial. O requerimento acompanhado
de todos os dados 'e documentos exigidos' para '0 registro, será
dirigido ao Presidente do Sindicato, podendo esse requerimento ser

assinado por qualquer dos candidatos, componentes da chapa.
A Secretaria da Entidade, no expediente normâ1 fornecerá'

maiores detalhes aos' interessados achando-se afixada na sede do
Sindicato a relação do que é obrigatório para o citado registro.
OBSERVAÇÃO:- Caso não seja alcançado o "quorum". de 2/3
(dois terços). em primeira convocação e não sendo obtida a maioria
absoluta a que se refere o artigo 43, da citada Portaria, desde já fica
marcada a segunda e terceira convocação, com o "quorum" de 50%
e 40%. e maioria simples, respectivamente, realizando-se as eleições
nos dias 19 de feverei ro de 1974 em segunda convocação, e nos dias
04 de março de 1974, em terceira convocação dia 14 de março de
1974.

As eleições serão realizadas ininterruptamente das s.oo às 20
horas dos dias' acima indicados, para primeira, segunda e terceira

convocação.
Florianópolis, 17 de Dezembro de 1973
-OLlMPIO VALDEMIRO PIRES

Presidente

MISSA DE 10. ANIVERSÃRIO
ZALFA CHEREM

A família da inesquecível sénhora ZALFA CHEREM está
convidando parentes e pessoas amigas para a Missa de 10.
Aniversário que, em intenção de sua bon íssima ai ma, mandará
celebrar no próximo dia 21, sexta-feira, às 19 horas, na Catedral

Metropolitana.
Antecipadamente, agradece o comparecimento de todos a esse

ato de fé cristã.

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Amador. pertencente a sra. Hedi Rosa Mendonça.

CERTI.FICADO EXTRAVIADO
Declaro que foi extraviado o certificado de propriedade referente

ao automóvel marca Aero Willys, ano 1969, motor B.907.8415
CH-9.11450 12161,110 HP, emplacado sob no. 5948, e que estou

requerendo a 2a. Via ..

Florianópolis, 14 de Dezembro de 1973.
Manoel V. Lopes.

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

amador, pertencente ao Sr. WALFRID GRAHL. Blumenau, 19 de

dezembro de 1973. ,

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada acarteira nacional de habilitação, categoria profis

sional, pertencente ao Sr. Adélio de Faveri.
Tuaarão, 14 de dezembro de 1973.

.,-_.

---C-A-RT-E-IR-A-EX-'TRAVIÂ"OÂ--'--'---'
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação categoria protls

sional pertencente ao sr: Ailton José de Aquino.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Ford-Corcel, ano 1972, motor no. M-155224, placas AX-0031,
pertencente ao sr. Paulo Furtado.

EMOBRA- EMPRESA DE MAO DE OBRA LTDA

PRECISA
I Para adm issão imediata em seu quadro de
trabalho em FLORIANÚPOLlS, dos seguintes
profissiona is:
1 (hum) Técnico em Contabilidade
1 (hum) Auxiliar de Escritório
8 (oito) Apontadores
30 (trinta) Carpinteiros (serviços de caixaria)
15 (quinze) Armadores
15 (qu inze) Pedreiros
50 (Cincoenta) Serventes
OFERECEMOS: - Salários de acordo com a.

aptidão dos candidatos
.

- pagamento semanal
- todas medidas de segurança de trabalho

Os interessados deverão dirigir-se aos escritó
rios da firma na Hua Araújo de Figueiredo -

Edifício Alcion, salas 5 e 6, no horário das
7,00 às' 11,00 Horas e 'das 13,00 às 18,00 ho
ras.

Os interessados' munidos de documentos deverão
apresentar-se no escritório da firma à rua 7 de Setem

bro, .175 perto da Prefeiturà nova de Itajaí.-

IRMÃOS MAUAD 1TOA.

SERVENTES
Necessita urgente de 50 serventes para trabalhar

em Itajaí e Balneário Camboriú.-

SALÁRIO: Cr$ 1,90 por hora

Oferecemos excelente oportunidade a elé�
mentos dinâmicos com boa apresentação e

real capacidade de trabalho, para a venda de

IMÓVEIS nesta Capital.
, . ç,?n�� «2. ã9 i própria e boa cultura geral são
requisitos desejáveis.

.

Atendemos pessoalmente à rua João Pinto,
no. 10 sala 6, no Horário Comercial.

OPORTUNIDADE,

TELEFONE
Vendo telefone no centro. Tratar através fone
4540 .

DECLARAÇÃO' A PRAÇA

Declaramos para os .devidos fins que o Sr. MÁRIO
FRANCISCO ANTES, conhecido por GAÚCHO,
vendedor autônomo, não representa mais a Editora e

Livraria Monarcha Ltda.

A pa rti r da presente a E m presa rião se

res ponsabiliza por qualquer venda ou cobrança
efetuada pelo referido vendedor.

Florianópolis, 14 de Illzerribro de 1973
. Editora e Livraria Monarcha Ltda

Rua Jerônimo Coelho, 14 - 40. andar.

AGRADECI MENTO- E MISSA

MARCIO LUIZ GHISI

A família de Mareio Luiz Ghisi profundamente
agradecida ante as numerosas manifestações de pesar
e de solidariedade cristã, no ensejo do falecimento de
seu inesquecível esposo, pai, filho, irmão, tio e cunha
do, ocorrido no dia 13 do corrente, cumpre agora o

dever de convidar parentes e amigos para a Missa de
70. Dia, que será rezada no dia 19 de dezembro, 4a.
feira, às 19 horas, na Catedral Diocesana em Tubarão.
Sinceros agradecimentos.

POR DUAS GRAÇAS ALCANÇADAS�-I . __ . . .

ORAÇAO AO J:SPfFíITO SANTO

Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que
iluminas todos os caminhos para que eu atinja meu

ideal. Tu que me dás o dom Divino de perdoar e

esquecer o mal que me fazem, ,gue em todos os

instantes de minha vida estás comigo, quero neste
curto diálogo a!1adecer por tudo e confirmar uma vez

que não quero separar-me de ti. Por maior que seja a

ilusão matérial, não será o mínimo da vontade que
sinto de um dia estar contigo e todos os meus irmãos
na glória perpétua.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos,
sem fazer o pedido, Dentro de 3 dias será alcançada ii

,

graça por mais difícil que seja. Publicar assim que
receber a graça. SYLVIA GOUVÊA

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram perdidos todos os documentos: í_ Carteira
de Idêntidade, Título de Eleitor, Certidão de Casa
menta e de Nascimento e vários Diplomas e Ates
tados.
Pertencentes à ANESIA EMMENDORFER DE
SOUZA.

Quem encontrar fazer o favor de entregar na Pre-
.

feitura Municipal para o Sr. Dr. Juarez de Souza.

EMPRE�A AREIAS _BIGUAÇÚ lTOA.'
Estrada Três Riachos - Biguaçú

Possue para pronta entrega, MEIA AREIA

PARA TRAÇO e AREIA PARO. REBOCO..

Informações à rua Padre Roma, 17.

VENDEM-SE - APARTAMENTOS

no centro, prontos para,
"

morar de um, dois ou três
.

quartos - Edifício uA.COELHO"

V,er e tratar à rua Felipe Schmidt, 85

Telefones 2777 e 2765."
c

°1:1 -

.

:I Brognoli Imõveis
-

ADMINISTRAÇÃO E VENDAS

VENDE
644 - casa de alvenaria - rua Euclides-MacAildo, 3 quartos,
sala, copa, cozinha, banheiro, garagem, c/86m2. - 95.000,00.
643 - casa de madeira - rua Afonso Pena, c/4 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro, garagem e terreno c/472 m2. -

60.000,00.
595 - casa de alvenaria - rua Tavares Sobrinho, ltaquaçu ,

c/2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e terreno c/376m2.
- 65.000,00.
635 - casa de praia, Sto. Antônio de Lisboa, c/terreno
'356n12., ótima localização - 30.000,00 a vista ou 40.000,00
a prazo.

646 .:.. casa mista, rua Virgu lino Ferreira de Souza, c/ 3 quar

tos, sala; copa, cozinha, banheiro, garagem - 45.000,00 -

financiada, aceita Wolks de entrada. I

632 - casa de alvenaria - rua São Vicente de Paula, c/ 4

quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, varanda - ?O.OOO,OO a

combinar .

650 - casa de alvenaria, rua Aracy Vaz Cal lado, c/ 2 quartos,

,I

sala, cozinha, banheiro-v 42.000.00.
538 - casa de alvenaria, rua Vicentina Goulart, c/3 quartos, 3

salas, banheiro social, dep, ernpr., cozinha, área de serviço,
garagem - 110.000 ,00 �

651 - casa mista, rua Andrelino Natividade da Costa - Bair
ro de Fátima, c/2 quartos, sala, copa. cozinha, banheiro, gara·
gem - 55.000,00.
649 - terreno, rua Leoberto Leal - Agronômica - área de

4.914m2. - 65.000,00.
629 - terreno, rua Gaspar Dutra, totalmente plano c/4 casas

- área 925m2. - 280.000,00.
628 - loteamento Jardim Cidade Florianópolis - lotes a

6.000,00 a vista ou 8.000,00 a prazo.
647 - terreno, rua Teofilo de Almeida - BomAbrigo � área

335m2. - 36.000,00.
638 - terreno - Afonso Pena, c/432,OOm2., ótima localiza

ção, - 20.000,00.
ALUGA

Rua Abel Capela, c/3 quartos, sala, copa, cozinha, 2 banhei

ros, garagem, lavanderia, jardim de inverno, terraço, dep.
empr.

Rua Henrique Valqas, c/::, quartos, sala, copa, cozi nha, ba
nheiro, área de serviço, dep. ernpr, e garagem.
Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho, Apto. c/ 2 quartos,

sala, cozinha, banheiro, área de servo dep, empre. - 1.200,00.

Rua José Cândido da Silva, 721 - Continente
Rua Nunes Machado no. 17 - 10. andar - Ilha

. Fones: 6462 - 6616 - CRCI 1950

Lanchonete - Restaurante

Aguardem pará esta semana, a inauguração
de mais uma moderna e luxuosa, Lanchonete
e Restaurante, Trevo, localizada à Av. Hercí
lio Luz, equina Emílio Blumm, para todos

que desejam passar horas agradáveis, em local
aprazível e familiar, saboreando' os pratos pre-
feridos.

.

QUARTOS ALUGAM-SE (

ALUGEM-SE QUARTOS PARA RAPAZES À RUA .JE
RÔNIMO COELHO - 11. Tratar à Rua Emílio Blum, 21 ou'
pelo FONE - 4044 com o Sr. BRUNO.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS

CENTRO. FELIPE SCHMIDT

COM 3, 2, 1 QUARTOS E

DEMAIS DEPENDENCIAS

TRAlAR:

RUA .FELIPE SCHMIDT - 83
\

FONES: 2777 ou 2765

,I
, )

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



IStodieckl
Um roteiro não muito

alegre pelas praias da Ilha
depois de poucos quilômetros de terra

batida, um oásis, a Praia do Santinho.
Prá miin, e prá muitos outros, é a praia
mais bonita da Ilha. Sem maiores papos·
que não é prá despertar a atenção das
incríveis excursões que assolam o mun

do.
.

- Volta-se, p'ercorre-se a espinha dor
sal até o fim (ou começo), dobra-se a

esquerda, passa-se pelo cemitério, mais
un pouco de estrada devidamente calça
da de paralelepípedos, chega-se a Lagoa

- Ê bom, é ruim: Prá mim, não sei. Em da Conceição. De cima, uma maravilha.
princípio, detesto andar pela poeira, pe- Lá embaixo, o grilo, o perigo, a Lagoa
la lama, por sinuosas estradas que' aca- entregue ao Deus dará, sem praia, sem

bam não levando a lugar nenhum. Por segurança, em só.perigo.
outro lado, é triste ver nossas praias in- - E prá finalizar esse rápido roteiro
vadidas por intermináveis pic-nics, ,por por algumas das 42 praias da Ilha de
barulhentas excursões, dessas que sujam Santa Catarina, chega-se a Joaquina, ou
as praias, incomodam os outros, que es- trora a praia mais sensacional de Floria
tão naquela de apenas querer curtir uma nópolis, hoje não passa de um mercado
de cuca fria, ai mare. persa, sujo, desengonçado, triste, um

- Canasvieiras está impraticável. Em horror. A quantidade de carros de ham
princípio quase não tem praia, o mar

.. burgs, de tabuleiros de milho verde, de
comendo li areia, Depois, é aquela super caldo de cana, de cachorro quente, de
aglomeração, aquele amontoado. de pes-: não sei mais que, não sei mais que. E
soas de todas as espécies, gêneros e incrível alémdohorrorosoestacionamento
graus. Ingleses, COm o asfalto indo até a no meio da praia. E a tranquilidade? E

água, também já está querendo pintar opovo maravilhoso que prâ lá se manda
pro heterogêneo, pro rolo. Mais adiante, va? Pois é, pois, pois ...

, .

- Percorrendo a espinha dorsal da Ilha,
com todas as suas entrâncias e saliências,
tal qual um corpo humano, o que ve-

. mos, o que sentimos? A estrada para
Canasvieiras, para os Ingleses, despertou
no florianopolitano 'um bairrismo atél
então restrito aos iniciados. A Ilha pas
sou a ser nossa conhecida, com todas as

praias descobertas, com novas sensações,
percepções e fluídos nunca dantes tran
sados.

- No domingo, dentro do meu tradicional Álbum de Família, soltei a foto de uma turma de .

quintanistas do antigo Ginásio Catarinense, atual CC, da qual, entre outros, fazia parte o meu

pai
- E a foto trouxe mil e uma recordações para os antigos integrantes daquela turma, de

1930. Tanto é que um dos componentes, Erico Goetmann, remeteu-me a relação completa de

todos os ex-alunos, com suas atuais profissões, suas procedências. E, a pedido, repito a foto, de
saudosa memória, agora com todos os nomes. São eles: na primeira fila, acima,' de pé, da

tradicional esquerda para a direita.' Lincoln Magalhães, .Alamiro Sá, JoséMartins, João Kotzias,
Ary Pereira Oliveira, Willy Hofmann, Carlos Natividade, Romeu Sebastião Neves, Otavio Roza,
Erico Goettmann e Francisco Andrade. Na segunda fila, do meio, de pé, da' mesma esquerda
para a direita: Wilmar Dias, Walter Flaishmann, Ruy Cesar Feuerchuette, Edgar Bley, Ena Stein

Ferreira, Walter Fernandes, Leónidas Juruena, Marcílio Medeiros, Francisco Gottardi, Arthur
Costa Filho e Henrique Stodiecl: Na terceira e última fila, sentados, e ainda da esquerda para a

direita: Alceu Celestino de Oliveira, Serafim Enos Bêrtaso, João Costa, Padre Schrader, Abelar
do Viana, José Serafim Antunes e Aristóteles Waltrick.
A foto foi tirada em meados de dezembro de 1930, na entrada do Ginásio Catarinense pelo
fotógrafo Ruhland.

Uma fofa tem 176 centimetros
..,

(repetfCo)

Ontem saiu li legenda.
Hoje sai a foto. A foto da

segunda fofa: Angela Orle.
Um problema qualquer im

pediu que a menina fosse
mostrada, com toda a graça

que a fez fofinha - o que
não há de ser nada:'

Repeteco da legenda de
ontem: Angela.. Orle, a se

gunda das fofas. a desfilar na
noite de sábado, asegunda a.
ser apresentada aos queridos
leitores e leitrizes. Reparam
que graça! Que maravilha!
No mais, no maiss, no

maisss só tenha à dizer que
Angela, apesar dos seus 176
centímetros de altura, tem

apenas 14 aninhos. É uma

tremenda de uma super-fofa.
Su per- Super. Foto Paulo
Dutra.

De como ter seus
livrinhos devolvidos.

11

frase
da
festa

Primeiro foi o Professor Nelson Nunes. Agora é a vez do
também professor Nereu Corrêa em reclamar por livros.

emprestados ... e não devolvidos, Os dois escreveram para a seção
de, cartas d'O Estado pedindo de volta livros emprestados a não sei

quantos anos. Nelson teve sucesso, os livros foram devolvidos. O
Professor Nercu aguarda-os ansioso, a sua Biblioteca os espera. Se a.
moda pega, o jornal bem que. poderia criar uma seção especial só
para que os outros peçam 'seus livros de volta é um dos péssimos
costumes do brasileiro: pedir livros emprestados e não mais
devovê-los, Livros e discos.

Olhando, reolhando na Biblioteca do nosso pai, sentimos a

falta de duas preciosidades em Direito do Trabalho. Provavelmente
ele os emprestou e em alguma estante estão: Tratado Elementar de

Direito do Trabalho, de Evaristo de Moraes Filho, volume II,
edição de 1960; e Instituciones de Derccho dei Trabajo, de
Alfredo Sanchh Alvarado, volume II, edição de 1967. Ambos

,

estão com dedicatórias, é fácil identificá-los. Aguardamos ansiosos
a volta dos dois livros - eles também devem estar com vontade de
voltar à casa paterna. O bom livro à casa volta ...

Disse- me Flávio
Galluf Pederneiras, lá
pelas quatro de sába
do da manhã, na hora
em que a Festa das

Fofas pegava fogo: "A
tua festa está ótima

para todos, menos prá
mi m: todas pergun
tam se estou noivo ou

i se já casei" ... De le-
:
ve e em frent'e, rneni
.no.

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES Algumas dificuldades financeiras

hoje não devem preocupá-lo demais e sim, o'
ciúme· que seu cônjuge ou a pessoa amada

pode demonstrar por você agora, principal
mente se é de Capricórnio, Libra ou Câncer.

TOURO - Os parentes causar-lhe-ão ansie

dade ou pequenos desgostos, nesta quarta
-feira, provavelmente.· Em compensação lu

crará bastante nos negócios, através do côn

juge ou acertando emprego de seu capital.
GÊMEOS - Dia que lhe promete muitos ex

pedientes úteis aos seus interesses, à sua saú

de e ao favor ou auxílio que necessitar ter

dos demais. As chances são poucas apenas
nos assuntos legais e oficiais.

CÂNC.I;:R- Pequenas perturbações domés
ticas poderão empanar o brilho desta quar
ta-feira, que de outro modo tem tudo para
ser benéfica ao seu interesse particular, ao
trabalho e rendimento material do mesmo.

LEÃO - O excesso de trabalho, por estar no.
final do ano, pode afetar de alguma maneira

a sua saúde, sensível até agora às influencias
exteriores, cuidado, também com inimizade
de pessoas de Capricórnio.
VIRGEM - Este' é seu melhor período em

todos os setores da sua vida; nele virão acon
t ecimentos dos mais felizes, aumentando
suas possibilidades, extraordinariamente, no
amor. no meio familiar, e nos negócios.
liBRA - Esta sujeito hoje a passar por gran
de tristeza por .morte de pe�!;oa amiga ou de

quem admirava e respeitava. Algumas oposi
ções ou dificuldades no trabalho ou empre
go. Alegria na, vida sentimental.

ESPQRCIÃO - Os assuntos àmorosos ou

mesmo as'relações conjugais são capazes de
sofrerem estremecimentos hoje, devido ao

-

seu ciúme ou intrigas de familiares ou pes
soas mais idosas. Bom para viajar, porém ...
SAGITÁRIO - Neste dia da semana o por
estar o Sol em Capricórnio que promove o

seu progresso material e sua riqueza,é bem

. possível que relize uma transação lucrativa.

Há, também, favorabilidades sentimentais,
CAPRICÓRNIO - Dia em que se sentirá dis

posto a ajudar outras pessoa e a interessá-las

em-seus assuntos e problemas. Poderá lucrar
muito nas questões comerciais, sobretudo

,
com estrangeiros. Bom para o amor.

AQUÁRIO - Não ponha ninguém a par dos
seus planos e propósitos, "nem os segredos
pessoais ou de trabalho, pois poderia prejudi
car-se. Não se precipite em nada, pare para
pensar primeiro e agir depois.

PEIXES - Quanto mais intusiasmo demons-
-

trar hoje sobre s seus planos e projetos de
melhoria geral, mais obterá no ambiente de

trabalho e no meio familiar. Viagem longa
ou demorada, em vista.

TV. CULTURA CANAL 6 -13 :30 "- TV. E-

. ducativa: '14:15 - Seriado de Aventuras;
J 5 :30 - Sessão Patota; 17: 1 Ó::- Daniel B�
one; 18:10 - Divinas e Maravilhosas; 18:55
- O Conde Zebra; 19:20 - Bola em Jogo;
19:30 - Rede Tupi de Notícias; 19:55 -

'Tom e Jerry; 20:05 - Mulheres de Areia;
, 21 :00 - Discoteca do Chacrinha; 22:30 -

Sarnrig no Cinema; 00:15 - OS Desteniidos.

TV. COLIGADAS CANAL 3�14:O0 - Sala

de Visitas; 14:10 - Zorro; 14:30 - Vila Sé

sarno; 15 :30 - Cine Vesperal; 17:00 - Seria

do de Aventuras; 17:15 .

.; Shazan, Xerife e

Cia; 18:50 - O Carinhoso; 19:35 - Tele

sport; 19:45 - Tele Jornal M.Hering; 20:15
- O Semideus;21:00 - Quarta-feira Nobre;
22:00 - Destaques na TV; 22:05 - Os Ossos

do Barão; 22:45 - Grande Repórter; 00:15
- Verdade Final.

r
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Os Srs. Lauro Luiz Linhares e Paulo 8auer Filho, no 8ESC, quando da visita do sr.
Alcir 8. Cavalcanti.

Cinerna

A DIVINA IRA (The Wrath of

God) - Filme de aventuras na

área da revolução latino ame

ricana, com implicações filosó
ficas e religiosas. A direção é de

Ralph Nelson que, aqui, volta ao

clima de violência de Soldier
I

Blue. Os aventureiros são Robert I'

j,;1itchum -Rita Hayworth, John IColicos, Frank LangeJa e Victor

Buono. Techicolor. 14 anos .. São
José 3""77,45 - 9,45.

Grasiela Peixoto dos Reis, a pintora
que expõe seus trabalhos

amanhã, no Santacatarina Country Club.

JANfAR
O Senador Ney Braga em sua recente visita à

nossa cidade, especialmente convidado pela As
sembléia Legislativa, foi homenageado com um

jantar no Manolo 'S, pelo Deputado Zany Gon

zaga, Presidente do Poder Legislativo
DONATIVOS

Em ato realizado' na Sociedade Promocional'
do Menor Trabalhador a sra. Daysi Werner Sal-
1 es, Presidente da Promenor, fez entrega de do
nativos a dezesseis entidades assistenciais da
Grande Florianópolis.

MEDALHA DE MÉRITO
Tendo por local Q Ginásio de Esportes da J

Secretaria de Educação, em Capoeiras, foi rea
lizada a solenidade de entrega da Medalha do
Mérito "Anita Garibaldi", concedida pelo Go-:
vemador Colombo Salles, à corporações e auto

ridades da região sul do país, por relevantes ser

viços prestados à Santa Catarina. Foram conde
corados os Comandantes do Voo Distrito Naval,
Almirante Antonio Leopoldo do Amaral Sa
bóia; do lIa. Exército, General Oscar Luiz da
Silva; da Va. Zona Aérea, Brigadeiro Leonardo
Collares; da Va. Região Militar, General Airton
Vieira Tourinho; do Grupamento Leste Catari-
nense, General Florimar Campelo; da Base Aé
rea de Florianópolis, Coronel Armando Wil
lemsens de Oliveira; Presidentes da Assembléia

Legislativa, Deputado Zany Gonzaga e do Tri
bunal de Justiça, Desembargador Norberto de
Miranda Ramos.

A Primeira Dama do Estado,
sre. Daysi Werner Safles fez entrega

de donativos à entidades beneficientes.

Darci Costa

CASAMENTO
Realizou-se, sexta-feira, às 19 horas, 'na ca

pela do Colégio. Catarinense, a cerimônia do ca-,
samento de Lei/a, filha do sr. e sra. Dr. Antonio
José Nóbrega de Oliveira e Décio, filho do casal
Ardoino Girardi. O lindo vestido em Organza,
trabalhado a fio prata, confeccionado por Lenzi
e o longo véu em tule, deu maior realce à beleza
de Leila. No Cube do Penhasco, com serviço do
mestre Eduardo Rosa, Leila, Décio e seus pais
receberam cumprimentos de mais de 500 convi-
dados.

.

CASAL NUNES
Osmar Nunes e sra., um ioven casal catari

nense que está residindo em São Paulo, pas
saram o fim de semana no Marambaia Cassino
Hotel.

NELITA MARIA E JOÃO
Realizou-se sábado, às 18 horas, na Igreja

Matriz de Angelina, a cerimônia do casamento

de Nelita Maria Hames e João Batista Jaenck.
No salão de festas da Igreja os noivos receberam

cumprimentos durante um ejegantejantár.
EXPOSIÇAO

Noite branca no Santa Catarina Country
Club realizar-se-à dia 20, às 21 horas, com a

exposição de trabalhos de Grasiela Peixoto dos
Reis. Será patronesse desta noite de arte, a sra.

Daysi Werner Salles.
VISITA

No BESC, os Srs. Lauro Luiz Linhares e Pau

lo Bauer Filho, respectivamente, Presidente e

Diretor da Carteira de Crédito Industrial do
Banco do Estado de Santa Catarina, receberam
a visita do economista Alcir Batista Cavalcante,
Gerente do FUNDESC.

NO SAVEIRO
Sábado muita gente bonita e elegante de nos

_,.... sa sociedade estava no Saveiro, restaurante na

Lagaa da Conceição. Neide Mariarosa e um con

junto de Seresta foram atrações.
SOLENIDADE

Sexta-feira no Centro de Treinamento da Po
lícia Militar, com a presença de autoridades,
deu-se a'solenidade de entrega de Divisas aos

sargentos da PolíciaMilitar do EStado. Foi cele
brada missa na Catedral Metropolitana, por sua
Excia. Revma. Arcebispo Metropolitano.

.

TEATRO
"Bananeira Chora-Chora ", o show que está

.

sendo apresentado no Teatro Trapiche, tem mú
sicas de Zininho, Osvaldo Mello Filho, Waldir

, Brasil e Mirandinha.
EMCAMBORIÚ

No movimentado e elegante coquetel realiza
do sábado no Marambaia Cassino Hotel, no Bal
neário Camboriú, o Governador do Estado e

sra. Colombo Machado Salles deram presença.
ITAJAI'"

Estamos sendo informados que a Capitania
dos Portes da cidade de Itajai está organizando,
Para janeiro próximo, a 2a. Colônia de Férias.

REVEILLON
A tão esperada noite de Reveillon no Clube
Doze de Agasto, como acontece todos os anos,
será em black-tie. Entre outras surpresas, a dire

- toria do clube sorteará passagens para uma via

gem à Argentina.
CASAMENTO

Sábado, ds 20 horas, na capela do Colégio
Catarinense deu-se a cerimônia do casamento de
Laraine e Alceu. No Clube do Penhasco, os noi
vos e seus pais sr. e sta. Leopoldo Olavo Erig e

sr. e sra. Luiz Cherolum, com elegante recep
ção, receberam cumprimentos de convidados.
sra. Luiz Cherolum, com elegante recepção, re
ceberam cumprimentos de convidados.

DEPUTADO BASTOS
-O Deputado Fernando Bastos tem recebido

cumprimentos pelo curso de Informação Po

lítica, realizado em nossa cidade, curso que o

ilustre Deputado foi Coordenador Geral, numa
promoção da Arena Regional de Santa Catarina.

Censura 5 anos. Ritz 5 - 7,45 -

9,45.
O PALÁCIO DOS ANJOS-'

-Nacional de Walter Hugo Khou

ri, com Adriana Prieto, Rosana
Ghessa, Norma Benguell. East
mancolor. 18 anos. Cine Coral 3,
- 8 -10.

A ESPECA DAS ESPADAS-'
Com Li Ching, Wang Yu .. East-:

mancolor. VOAR E COM OS

PÁSSAROS, de Robert Altman

c/Bud York.Cine Roxy 2 e 8 hs,
UMA FRESTA NO TETO

(What the Peeper Saw) de James

O JUDOKA - Nacional com
Pedro Aguinaga, Elizângela e Ma
r ia Pompeu. Eastmancolor =:

Kelly c/Mark Lester e Britt Ek
land. Tecnicolor. Censura 18 a

.

nos. Cine Jalisco - 8 hs.
A MÃO - (The Hand/ La

Main) de Henri Gleiser, com Na

thalíe Delon, Michel Duchaus

soy. Eastmancolor. 18 anos. Gló
ria5e8hs.

JOANNA FRANCESA - De

Carlos Diegues com Jeanne Mo
reau. Eastmancolor - 18 anos.

Cine Rajá - g hs.

QUANDO A MULHER

QUER ..
- De Jackie Cooper

c/Jaqueline Bisset - São Luiz .-

8hs.

. \
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A t�bela foi cumprida à risca, mas alguns açougues tinham pouca carne. Alguns marchantes sonegaram o produto.
I '

Uma cena insólita: havia, fila

para'comprar . a carne. tabelada
o presidente do Sindicato das Escolas

Particulares e Diretor do Colégio
Catarinense acha que o sistema de

promoção automática torna obrigatória
a recuperação dos alun4s mal sucedidos.

Catarinense diz
-

que recuperaçao
é uma necessidade

Embora proliferem as escolas de ensíno público em Floria

nópülis, é grande a.prücura de vagas nas escolas da rede parti
cular. Segundü explitações .dü Padre Eugêniü Rhür, presi
dente dü Catarinense,' em geral as faml1iàs tradiciünais dãü

preferências às estülas particulares. Tendü em vista, 'que estas

escülas absürvem' alunüs da Classe mais favürecida ecünümi

camente, 1'1 Padre Rhor nãü Cünsidera pür demais· caras as

anuidades cübradas pelas mesmas.

- As anuidades sãü fixadas pelü CIP - CünseU 1'1 Intl:;, "

.•

nisterial de Preçüs - que fixa 1'1 índice de aumente de acurdü
cüm a alta dü .custü de vida e pelü Cünselhü. Federal de
Educaçãü. Este anü, 1'1 aumentü füi de 11%, sübre a anuidade

aprüvada pelü Cünselhü Federal de Educaçãü em 73.
Em Flürianópülis existem aprüxim'adamente 15 escülas

particulares, das quais duas dividem as preferências da classe
mais favürecida: Cülégiü Catarinense � Sagrado Cüraçãü de,

Jesus, ambos cünsideradüs pelü Padre Rhür num mesmü nível
de ensinü. Segundü declarações dü Padre Eugêniü Rhür, qU.e
também é diretür dü Cülégiü Catarinense, aquela escüla ystá
passandü pür uma fase de renüvaçãü tütal, cüm 1'1 übjetivü de
üferecer melhür ensinü:

O Cülégiü. Catarinense - prüsseguiu.- em 74 pretende
implantar integralmente a refürma precünizada pela Lei

5692, desenvülvendo a ne'a escülarizaçâü, que gira em türnü
'da educaçãü geral,.destinada a transmitir uma base cümum de
cünhecinIentüs e a fürmaçãü de um escüp) de sündagem de

aptidões e iniciaçãü aü trabalhü, nü ensinü de 11'1. grau e de

habilitação profissiünal, nü ensinü de 21'1. grau.

Segundü Padre. Rhür, é pensamentü transfürmar a parte
admini"strativa dü Cülégiü Catarinense, semelh'ante a uma

empresa, uma vez que seus prüfessüres. sãü tüdüs 'c"qntratadüs
pür CLT. O Cülégiü Catarinense para ü'anü letivü de 1974,
está üferecendü 2.500 vagas, quase 1'1 dübrü das vagas üfere
cidas este anü,

1
.a

RECUPERAÇÃO
Segundü 1'1 Padre Rhür, 1'1 sistema de promüção autümá

tica .adotada nas escülas, fez cüm que 1'1nível düs estudantes
se türne baix íssimü.

:- A iei diz que 1'1 nível de cada alunü deve ser avaliadü

pelas escülas; mas estamüs percebendü que este nível está
baixíssimü, pür causa da promoçãü autümática. Dessa fürma,
as escülas têm pür übrigaçãü levantar 1'1 nível de ens�nü e

segundü a lei, üs alunüs devem ser recuperadüs. Entretantü, 1'1

que se übserva em algumas escülas, lünge está de ser uma'
verdadeira recuperaçãü,. püis 'mais parece uma brincadeira,
ünde üs professüres estãü ali para passar 1'1 tempü. No Cülégiü
Catarinense temüs 18 dias de recuperaçãü duas vezes por anü

e pela experiência' dü mês de julhü passadü, vinIüs que real

mente há possibilidade de 1'1 alunü que nãü cünseguiu acüm

panhar üS estudüs, recuperar' àquele semestre. Mas antes de

tudü, a recuperaçãü tem que ser levada a sério, cümü um

curso intensivü.
c.

Na üpiniãü dü diretür, o sistema antigü de reprovaçãü era

muitü mais prüducente, uma vez que übrigava 1'1 estudante a

estudar mais._ Atualmente, segundü declarou, a grande
.

maiüria düs estudantes vai deixandü pára estudar milis nüs

próximüs anüs e cümü cünsequência' distü, decaiu m titü 1'1

nível de aprendizadü dos mesmüs.

i

Há muitos anos não havia no Mercado Público filas para comprar
um produ to que a especulação fizera escapar às possibilidades do

orçamento doméstico das classes menos aquinhoadas, Com 1'1

tabelamento da carne pela Sunab-SC - fixando 1'1 preço mfnimo em

Cr$ 4,70 e 1'1 máximo em Cr$ 18,00 -, 1'1 produto teve ontem uma

grande procura nos açougues do Mercado, O aumento de fregueses
foi superior 'a 50%, segundo os açougueiros, que nunca venderam
tanta carne num só dia. Mas ao final da tarde, alguns açougues foram
visitados pele Delegado Regional da Sunab, que procurava um

marchante que teria sonegado 1'1 produto, cortando 1'1 fornecimento.
A Delegacia tem competência para requisitar 1'1 boi em pé a 90
cruzeiros a arroba, e 1'1 Delegado Mário Wíethorn pode adotar esta
medida, caso a denúncia se confirme. ,

. I
GRANDE MOVIMENTO

Segundo declarações de uma caixa de açougue 1'1 grande público
que foi ao Mercado ontem é um reflexo da nova política do

governo. Ao contrário do que acontecia nos outros dias, quando
aquele lo cal ficava praticamente de ser to, ontem havia

congestionamento de pessoas nü corredor central e pequenos
desentendimentos surgiram entre senhoras que procuravam adquirir
a carne cüm antecedência, além de ter que fürmar pequenas filas.
Uma senhora cümentava que esse pessoal que está aqui é aqueJ.e que
antes nãü tinha cündiçãü nenhuma para cümprar cüm aqueles
preçüs. Hüje eles vültaram e 1'1 aumentü füi de 50%. Muitüs müstram
leve ,descünfiança e surpresa, fazem cümparações entre dimensãü e

valüres anteriüres e üs de agüra e até estãü cümprandü e gastandü
mais".

Mesmü cüm a grande demanda de. carne, üs açüugueirüs
garantem que 1'1 produtü nãü vªi faltar e que nenhum açüugue
fechüu üu vai fechar pür sentir-se prejudicadü cüm a nüva tabela. A

própria fiscalizaçãü eficiente da Sunab hãü vai impedir que 1'1 fatü '

ücürra. Ontem üs fiscais estiveram nü Mercadü Municipal e a

pergunta feita aüs açougueirüs füi se a carne havia chegadü na

mesma quantidade düs dias anteriüres, 1'1 que realmente acünteceu.
Eles se restringiram também à cünstataçãü da venda de acütdü cüm

üs valüres da tabela.

Detran vai recolher
TRU através' ficha
entregue à domic�io
Nü próximo ano 1'1 Detran vai adütar um nüvü critériü para a

cübrança dá Taxa Rüdüviária Única. Através dü Serpro (Serviçü de

Processamentü de Dadüs) de Curitiba, está sendü enviadü para cada

prüprietáriü uma guia, que tem parte reservada para 1'1

preenchimentü pür cünta dü própriü dünü dü veículü. Na ficha já
está 1'1 nüme, número de inscriçãü dü CPF, númerü da carteira de

identidade, endereçü, lügradüurü, rua, municÍpiü e sigla dü Estadü.
Na segunda parte 1'1 proprietáriü deverá preencher tüdüs üs dadüs

requisitadüs. Os quesitüs deverãü ser respündidüs de acürdü cüm üs
'

dadüs cünstantes nü certificadü de registro dü veículü. A terceira e

última parte, fica reservada aü órgãü de trânsitü üu à cületüria.
ElementüS do Detran enaltecem essa inüvaçãü nü pagamentü da

TRU, principalmente pelas cümüdidades que üferece. Antes a ficha
vinha cümpletamente em 'brancü, demürava excessivamente e

atrasava üs trabalhüs daquele órgãü.
.

Os cidadãüs que já receberam üu vãü receber a guia dü Serpro
para preencher,"jÍí püderãü em janeirü efetuar 1'1 pagamentü da Taxa
Rüdüviária Única.

-

,

VALORES DAS TAXAS
Uma pequena inüvàçãü füi feita pelü Cüntran nüs valüres da

Taxa Rüdüviária, cüm relaçãü aü anü de' fabricaçãü dü veículü.
Assim, tüdüs üs veÍculüs dü anü de 1973 pagarãü 1'1 mesmü valür
deste anü. Os veículüs de fabriCação caracterizada cümü de 1974
süfrerão um acréscinIü de 20% cüm relaçãü aü' anteriür. Os carrüs

Cürcel, Düdge, Chevette, Vülkswagen 1500 (Fuscãü) tem seu v'llür

fixadü em Cr$ 799,00. Os carrüs Opala de seis cilindrüs Cr$ 6$
1.058,00 e üs demais veículüs entre 150 e 22�HP Cr$ 1.512,00.
As mütücicletas até 125HP pagárãü Cr$ 72,00; Cr$ 60,00; Cr$
55,00 respecti�amente aüs anos de 1973, 1972 e 1971. Entre 125
HP a 500 HP üs valüres sãü Cr$ 216,00; Cr$ 180,00 e Cr$ 165,00
respectivamente aos anüs de 1973, 1972 e 1971.

A atitude de prüprietáriüs que declararam nü registro seu
I)ndereçü incümpletü üu erradü tem cümü cünsequência, um

incômüdü e sacrifício própriü. A mesma tática dü pagamentü da
TRU é feita para 1'1 Impüstü de Renda, e nãü há mais püssibilidade
de retificaçãü. Essas pessüas terãü que cünseguir uma guia idêntica à
expedida pelü Serpro (ainda nãü há na praça) e tümar tüdü cuidadü
nü próximü emplacamentü, fürnecendü 1'1 endereçü certü, que evite
maiüres problemas e prejuízüs.

ra nos meios da FAB, houvesse
sido cogitado 1'1 nome de Es

quadrilha Santos Dumont,
Comandada pelo Major An

tônío Arthur Braga - 1'1 úníco
remanescente da época do aci
dente ocorrido em Florianô
polis -, a Fumaça conta com

um contingente -de 'oito ofi
ciais aviadores, dentre eles o

catarinense Luiz Carlos Ballo

ck, e uma equipe de manuten

çãü.

Voando desde sua criação
nós velhos T-6 da II Guerra

Mundial, as manobras são rea

lizadas em velocidades. que os

cilam de 130 a 400 km/he a

uma distância de um metro e

'meio entre os aviões.
Em 1969, a Esquadrilha

passou a contar com osmoder-:
n o s aviões 'Fouga=Magister
T - 24, equipados com dois
turbo reatores, com a qual se
apresentam nas cidades onde

há pistas em condições para es

te tipo de avião. Aqui em Flo

rianópolís, os Fouga=Magister
se apresentaram uma única
vez, em 1971.

Esquadrilha sempre volta, para
relembr�r o amigb desaparecido
A cidade toda parou ao Ou

vir 1'1 ronco dos motores dos
velhos T-6, da Esquadrilha da

Fumaça, e deixou-se a fitar 1'1

céu onde seis aviões evolu íam
no espaço,

Mantendo um costume já
tradiçâo na Esquadrilha, a pri
meira e última evolução foi
feita sobre 1'1 Largo Benjamin
Constant, onde os aviões "cor
tam" os motores e passam em
silêncio, numa homenagem ao

tenente Dorvat Pinto Trinda

de, que ali, no diâ 28 de no

vernbro de 1961, caiu cüm seu

avíão, morrendo,
Naquele local, há muito

tempo, foi lançada a sugestão
de um monumento que, a um

tempo só, homenagearia a For

ça Aérea Brasileira e perpe-·
tuasse 1'1 tenente Trindade que,
com 9Iande habilidade, conse
guiu evitar uma tragéL''l
maior, levando seu avíâo para
um ponto sem residências, des"
ligando totalmente os motores

durante a queda.
A única homenagem ao te

nente Dorval Pinto Trindade, é
prestada eventualmente, quan
do seus companheíros da Es

quadrilha por aqui passam.
A ESQUADRILHÁ

A Esquadrilha da Fumaça,
foi criada a 14 de maio de

1952, no Campo dos Afonsos
e por iniciativa de um grupo
de instrutores, que faziam seus

treinamentüs nas hüras de fül
ga, para nãü prejudicarem suas

funções nürmais. I

Sümente em 22 de üutubrü
de 1963 é que füi üficializada,
através de uma Pürtaria Minis

terial, cümü Unidade oficial de

Demünstrações Acrobáticas,
nüme que nãü se inIpôs, püis 1'1

poVü já a havia batizado pür

Esquadrilha da Fumaça, embo-

Os acrobáticos T-6, heróis da 2a. Guerra
Mundial, reverendam nos céus da Cidade o

Tenente Dorval Pinto Trindade.

Com mais de mil dernons

trações - sümente' 1'1 Maior
Braga, tem quase mil apresen
tações e cerca de 7.700 horas
de VÔü -, a Fumaça, hoje, go- .

za de conceíto internacional,
tendo se apresentado em todos
üs países sul-americanüs e em

alguns da América CentraL.

Aguardandü 1'1 cünvite para
a inauguraçãü do münumentü

aü Tenente Dürval Pintü Trin

dade, quandü esperam realizar
uma demünstraçãü excepcio
nal, a Fumaça cüntinuará le

vandü seus aviões' a tüdüs üs

rincões dü país, müstrandü a

técnica e 1'1 arrüjü dü pilütü
brasileiro.

A "Esquadrilha da Fumaça" é sempre uma atração e seus velhos T-6 são artistas incansáveis, apesar da idade.

Pinheiro natural ainda é um
,

hábito, ernborà pouco cultivado
Restandü menüs que uma

semana para a cümemüraçãü
das Festas de Natal, üs pinhei
ros naturais SÓ üntem deram

"1'1 ar de sUa graça" em seu tra-

diciünal püntü nü Mercadü

Municipal e nas feiras públicas,
perdendü em tempü e dimen

sãü para üspinheiros artificiais
há muitü tempü em expüsiçãü
nas lüjas da cidade.

NÃO HÁ TABELA

Enquantü üs pinheirüs arti
ficiais, em seus diversüs tipüs:
metalóide, simples, brancüs,
cülüridüs üu super enfeitadüs
nüs mais variadüs tamanhüs' e
v 1'1 I u m�s, apareceram já há
tempü em vitrines e, nü\ inte

riür das lüjas, ücupandü lugar
que muitas vezes seria mais

adequadü para 1'1 livre trânsitü
düs cümpradüres, üs pinheirüs
naturajs, seja b denüminadü

pinheiro da scrra üu 1'1 pinheirü
brasileirü, Sümente üntem apa
receram nü mercadü.

Em püuca quantidJde e

nãü apresentandü lá muitü in

teresse, as pinheirüs naturais,
vãü aü que parece, tendü seu

mercadü de cümercializaçãü
restritü a pequenüs jardins e

pomares, düs quais üs vizinhüs
cüstumam ser üs primeirüs e

únicüs cümpradüres.

Nãü sendü cüstume haver·
lei que regule o. preçü dü pi-

.

nheiro verde, as püucas pes-
,

süas que cüntinuam perseve
rantes nü seu uso tem, istü se

hüuver üpçãü, 1'1 trabalhü de
descübrir üs vendcdüres mais

baratüs além de %cülher as
árvüres mais adequadas e mais

perfeitas.

Segundü 1'1 IBDF, üs vende
düres de pinheirüs sãü autônü-

Os pinheiros naturais já perderam a concorrência para os artificiais.
müs nü estabelecimento dü

preçü para seu produ tü, c para
quem nãü püssuir registrü nü

IBDF, tamb.ém nãü existe regra
que discipline 1'1 seu corte.

Diz a fünte dü Institutü
Brasileiro de Desenvo.lvimentü
Flürestal que 1'1 serradür regis
tradü nü [nstitu tü, segu ndü a

pürtariá 2.585, quando resül
ver derrubar pinheiro em sua

prüpriedade, cüm tamanhü
abaixo. de 40 cm, püderá fazê-
11'1 se, anteriürmente fizer en

trada de um requerimentü e s.e

cümprümeter a repür 6 nü lu

gar de cada pinheirü cürtadü.
"Quem não. obedecer' tal

dispüsiçãü será autuadü cüm

multa equivalente aü saláriü
míninIü vigente na regiãü, po
rém, diz a fünte dü IBDF,
existe 1'1 cüstume de sc vender
üu cürtar üs pinheiros que nãü
tenham se cnq�adradü nü tra-

çadü dü campü de reflüresta

mentü, e tal prüvidência é de

cümpetência exclusiva dü seu

plantadür.
O PREço DO NATURAL E
DO ARTIFICIAL

Variandü segundü 1'1 seu

tipü: seja metalóide üu sinI-
.

pies, braneü üu cülüridü, sem
efeitü 'üu enfeitadü, graride üu

pequenü, 1'1 pinheirü artificial
tOTTlbém tem um preçü "püucü
natural\ o.scIiand·ü enti:� os
Cr$ 40,00 até Cr$ 120;00, fi
candü a média em türnü düs
Cr$ 70,00 nü que sübrepuja 1'1

.

preçü dü pinheirü natural.

Segundü os vendedüres do

denüminadü pinheirü da serra

lücalizadüs nü pátiü dü Merca
d.ü Municipal 1'1 preçü de seu

pro"dutü varia ,entre üs

Cr$ 10,00, para 1'1 menür pi-

RELOJOARIA LIDER
Agora com filial à rua Jerônimo Coelho, 1

Relógios e artigos pa ra presentes.
nheirü, e atingindü 1'1 m:ixirriü
cüm Cr$ 50,00, para 1'1 mais
altü.

A' mesma base, -porém, nãü
se übserva, quantü aü pinheiro
brasileirü, sem espinhos, e que
devidü principalmente a rari
dade que alcançüu, é cümer

,cializadü a preçüs bem mais

elevadüs, quase aü dübrü de
seu irmãü da serra, que de' ser
rá só, tem 1'1 nome, püis está
pro.vindü em sua maiüria da re

giãü de Águas' Mürrias e :Taqua
ra.

Cüntand.ü nü entantü, üs

enfeites e tempü de cünser

vaçãü, 1'1 maiür lucrü parece ca

ber aüs pinheiros de vitrine,
durüs e cüm cheirü de prüdutü
de fábrica e noo de natweza,

.

porém sendü em síntese, uma
matéria de gostü, vale 1'1 velliü

prüvérbio. que d,jz que "güstü
nãü se discute."

-"-
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